|  |
| --- |
| **Fragebogen zur Evaluation der Justiz** (KEEJ) **2021**  **Daten 2020**  (V. 1.3: Stand 28.06.2021)  **Justizstatistik der Kantone und des Bundes** (JSKB)  **Hinweise zur Bearbeitung des Fragebogens**0F**[[1]](#footnote-1)**  **A. Referenzjahr**  Das Referenzjahr ist **2020** (beziehungsweise die Periode zwischen dem 1.1. und dem 31.12.2020 oder ein Zustand am 31.12.2020). Sollten für das Jahr 2018 keine Daten vorliegen, geben Sie bitte eine Schätzung für 2017 ein, mit einem Hinweis zu Referenzdatum oder –periode bzw. zur Art der Angabe im nächsten Kommentarfeld.    **B. Zugang zu den Antworten 2018**  Die Antworten der Umfrage 2018 sind über den hyperverlinkten Code der entsprechenden Frage ersichtlich (auf den Hyperlink klicken; die in der **CHStat** integrierten Antworten der KEEJ-2018 werden in einem neuen Fenster geöffnet). Um den Zugriff zu ermöglichen, müssen vorgängig die Daten der KEEJ via das [login CHStat](http://www.chstat.ch/db/db_login.php?lang=De) aktiviert werden.  Die wichtigsten Antworten und Erklärungen sind auf einer spezifischen, nur Justizbehörden zugänglichen Seite ([KEEJ-CHStat](http://www.chstat.ch/de/ecej/index.php)) zusammengefasst.  **C. Fehlende Angaben**  Falls Sie beim Vervollständigen des Fragebogens zu einem Eingabefeld keine Angaben haben, ist es wichtig, die unterschiedlichen Typen von fehlenden Angaben zu unterscheiden:  a) *Daten nicht vorhanden*: « **NA** » Data **n**on **a**vailable;  - « 0.11 » Code beim Ausfüllen der Online Version; - « NA » nur für Variablen mit TEXT-Format.  b) *Zustand existiert nicht*: « **NAP** » Situation **n**ot **ap**plicable:  - « 0.12 » Code beim Ausfüllen der Online Version in den Feldern, die die Eingabe einer Zahl erfordern;  - « NAP » nur für Variablen mit TEXT-Format, in den Textfeldern.  *Bemerkung****:*** Bitte verwenden Sie die Null nur, wenn ein Wert wirklich 0 ist.  **D.** Human Ressource: **ohne Praktikanten;** falls vorhanden, in den Kommentaren angeben.  **E. Quellenangabe und Kommentarfelder** |
| Sie haben die Möglichkeit, **Kommentare** einzufügen, die verwendeten **Quellen** für jede Frage/jeden Fragenblock anzugeben. Diese Bemerkungen sind besonders wichtig, wenn es darum geht, die mitgeteilten Antworten zu dokumentieren.  Bitte die **Referenz der betroffenen Frage** (« Q ») vermerken und den Kommentar mit Strichpunkt von der folgenden Referenz trennen. Beispiel: Q1 BFS-ESPOP; Q2 Staatsrechnung 2020.  Die **Kommentarfelder** sind auf **240 Zeichen** beschränkt; diejenigen für die **Quellen** auf **140 Zeichen**. Bitte einen Bindestrich « - » in Textfelder einfügen, wenn kein Kommentar nötig ist. Es ist jedoch möglich, weitere Zusatzinformationen (idealerweise im pdf-Format) per E-Mail an [christophe.koller@eseha.ch](mailto:Christophe.Koller@eseha.ch) zu senden.  **F. Farb-Codes** Gelb Neue Frage Grün Frage, die auf Wunsch der Kantone eingeführt wurde Gris Abgeänderte Frage Rot Gelöschte Frage Violett Nicht gestellte Frage (s. Beilage) Blau Hyperlink  **G.** (**Re-)Aktivierung der KEEJ-Session** Die Session wird automatisch geschlossen, wenn in einer geöffneten Session während einer Periode von mehr als 15 Minuten nichts unternommen wird. Die zuletzt erfassten Daten sind bis zur letzten Speicherung (aktiviert durch das Drücken des Feldes „weiter“) in der Datenbank registriert. Eine Weiterarbeit wird erst nach neuerlicher Identifikation und Eingabe des Passwortes möglich.  **G. Hotline** *a) Für* *inhaltliche Fragen :* Herr Jacques Bühler, Stellvertretender Generalsekretär des Bundesgerichts:  [jacques.buehler@bger.ch](mailto:jacques.buehler@bger.ch), Tel. 021 318 91 05.  b) *Für technische Fragen*: Herr  Christophe Koller, Projektleiter / Geschäftsleiter ESEHA: [christophe.koller@eseha.ch](mailto:christophe.koller@eseha.ch), Tel. 078 606 20 11. |
|  |

Inhaltsverzeichnis

[**0. Allgemein** 4](#_Toc71307802)

[**A. Budget und Rechnung (Q006 – Q015)** 4](#_Toc71307803)

[1.1- Budget der Gerichte und der Staatsanwaltschaft 4](#_Toc71307804)

[1.2- Budget des gesamten Justizsystems 10](#_Toc71307805)

[**B. Unentgeltliche Rechtspflege (Q020)** 11](#_Toc71307806)

[**C. Nutzer der Gerichte und Opfer (Q038)** 12](#_Toc71307807)

[**D. Gerichte und Personal (Q041 – Q060)** 14](#_Toc71307808)

[4.1- Anzahl Gerichte und Organisation 14](#_Toc71307809)

[4.2- Richter und Gerichtsmitarbeitende 16](#_Toc71307810)

[4.3- Staatsanwälte und Personal 20](#_Toc71307811)

[**E. Verwaltung der Gerichte (Teil 1 – IT und Verwaltung) (Q061 – Q082)** 22](#_Toc71307812)

[**F. Erstinstanzliche Fälle (Q091 – Q094)** 25](#_Toc71307813)

[5.1 – Privat- und verwaltungsrechtliche Fälle 1. Instanz 25](#_Toc71307814)

[91. Total nicht-strafrechtliche Fälle 1. Instanz 25](#_Toc71307815)

[91.1- Streitige Zivil (und Handels-)Fälle 25](#_Toc71307816)

[91.2- Nicht streitige Zivil- (und Handels)Fälle 27](#_Toc71307817)

[91.6 - Streitigkeiten im Bereich Verwaltungsrecht 27](#_Toc71307818)

[91.7-  Übrige Fälle 28](#_Toc71307819)

[5.2 - Straffälle 1. Instanz 28](#_Toc71307820)

[94. Total Straffälle 1. Instanz 28](#_Toc71307821)

[94.8- Schwere Straftaten : in 3er Besetzung beurteilte Straffälle: 29](#_Toc71307822)

[94.9- „Bagatellstraftaten“: durch einen Einzelrichter beurteilte Straffälle 29](#_Toc71307823)

[**G. Zweitinstanzliche Fälle (Q097 – Q098)** 30](#_Toc71307824)

[6.1– Privat- und verwaltungsrechtliche Fälle 2. Instanz 30](#_Toc71307825)

[97. Total nicht-strafrechtliche Fälle 2. Instanz 30](#_Toc71307826)

[97.1-Streitige Zivil- (und Handels-)Fälle 30](#_Toc71307827)

[97.2- Nicht streitige Zivil- (und Handels-)Fälle 32](#_Toc71307828)

[97.6- Streitigkeiten im Bereich Verwaltungsrecht 32](#_Toc71307829)

[97.7- Übrige Fälle 33](#_Toc71307830)

[6.2– Straffälle 2. Instanz 33](#_Toc71307831)

[Daten der letzten Erhebung 33](#_Toc71307832)

[98. Total Straffälle 2. Instanz 33](#_Toc71307833)

[98.8- Schwere Straftaten 2. Instanz 33](#_Toc71307834)

[98.9- Bagatellstraftaten 2. Instanz 34](#_Toc71307835)

[**H. Spezifische Fälle (Q101 – Q108)** 34](#_Toc71307836)

[7.1 - Spezifische Fälle 1. Instanz - Anzahl 34](#_Toc71307837)

[7.2 - Spezifische Fälle 1. Instanz – Prozente pro Jahr Berufungen und Fälle älter als 3 Jahre 36](#_Toc71307838)

[7.3 - Spezifische Fälle – Verfahrensdauer vor erst- und zweitinstanzlichen Gerichten 36](#_Toc71307839)

[7.4 – Fälle der Staatsanwaltschaften 37](#_Toc71307840)

[**I. Richter und Staatsanwälte (Q115 – Q145)** 38](#_Toc71307841)

[8.1- Einstellung und Beförderung 38](#_Toc71307842)

[8.2- Ausbildung 40](#_Toc71307843)

[8.3- Ausübung des Amtes (Gehälter) 43](#_Toc71307844)

[8.4- Disziplinarverfahren gegen Richter und Staatsanwälte 44](#_Toc71307845)

[**J. Rechtsanwälte (Q146 – Q162)** 46](#_Toc71307846)

[9.1-Berufstand und Ausbildung 46](#_Toc71307847)

[9.2-Disziplinarverfahren gegen Rechtsanwälte 48](#_Toc71307848)

[**K. Mediation (Q163 – Q167)** 49](#_Toc71307849)

[**L. Vollzugsbeauftragte (Q170 – Q191)** 49](#_Toc71307850)

[11.1- Vollzug der zivilen Urteile 49](#_Toc71307851)

[11.2- Vollzug der Strafurteile 51](#_Toc71307852)

[**M. Notare (Q193 – Q196)** 51](#_Toc71307853)

[**N. Interpreten (Q198 – Q201)** 52](#_Toc71307854)

[**O. Experten (Q205 – Q207)** 52](#_Toc71307855)

[**P. Geplante Reformen (Q208)** 53](#_Toc71307856)

[**E. Verwaltung der Gerichte (Teil 2: IT) (Q062 – Q064)** 58](#_Toc71307857)

[62. Elektronische Technologien zur Unterstützung der Arbeit von Richter, Staatsanwalt, Gerichtsschreiber 58](#_Toc71307858)

[64. Für die Kommunikation zwischen den Gerichten und den Parteien bzw. deren Anwälten angewendete Technologien 59](#_Toc71307859)

[**Q- Ende des Fragebogens** 60](#_Toc71307860)

[Beilage: Im Jahr 2019 nicht mehr gestellte Fragen 61](#_Toc71307861)

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **0. Allgemein**  |  |  |  | | --- | --- | --- | | |  | | --- | | 0. ID Kontaktperson ([Link](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_0_1_0_2|Cej_0_1_0_3|Cej_0_1_0_4|Cej_0_1_0_5|Cej_0_1_0_6|Cej_0_1_0_7&annee=2018&arg=&lang=De)) | | Kanton  Name  ([Cej\_0\_1\_0\_2](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_0_1_0_2&annee=2018&arg=&lang=De))  Vorname  (Cej\_0\_1\_0\_3)  Funktion  ([Cej\_0\_1\_0\_4](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_0_1_0_4&annee=2018&arg=&lang=De))  Organisation  ([Cej\_0\_1\_0\_5](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_0_1_0_5&annee=2018&arg=&lang=De))  E-mail  (Cej\_0\_1\_0\_6)  Telefon  (Cej\_0\_1\_0\_7) | | |

# **A. Budget und Rechnung (Q006 – Q015)**

## 1.1- Budget der Gerichte und der Staatsanwaltschaft

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| |  | | --- | | 6- Jährliches **Gesamtbudget für sämtliche Gerichte** des Kantons in 1000 CHF (~~wenn möglich~~ ohne Staatsanwaltschaft und ohne unentgeltliche Rechtspflege)  (ausgegebenes Budget gemäss Staatsrechnung) | | |  | **bewilligtes Budget** (in 1000 CHF) | **ausgegebenes Budget** (in 1000 CHF) | | --- | --- | --- | | 6.0- Jährliches **Gesamtbudget** der Gerichte des Kantons |  |  | | 6.1- Jahresbudget für (Brutto-)**Besoldungen und Löhne**\* |  |  | | 6.1a- davon (Brutto-)Besoldungen und Löhne der Berufsrichter (Def.: s.Q46) |  |  | | 6.1b- davon (Brutto-)Besoldungen und Löhne der nebenamtlichen Richter (Def.: s.Q48) |  |  | | 6.1c- - davon (Brutto-)Besoldungen und Löhne der Laienrichter (Def.: s.Q49) |  |  | | 6.1d- - davon (Brutto-)Besoldungen und Löhne des Personals |  |  | | 6.2- Jahresbudget für **EDV**  6.2.1 Investition in EDV  6.2.2 Wartung der Ausrüstung |  |  | | 6.3- Jahreshaushalt für **Gerichtskosten**\*\* |  |  | | 6.3a- Kosten für **Übersetzungen und Dolmetscher** |  |  | | 6.4- Jahreshaushalt für **Gerichtsgebäude** (Instandhaltung, Betriebskosten) |  |  | | 6.5- Jahreshaushalt für Investitionen in **neue (Gerichts-) Gebäude**\*\*\* |  |  | | 6.6- Jahreshaushalt für **Aus- und Weiterbildung** |  |  | | 6.7- Sonstiges (präzisieren; s. Q6.7a) |  |  | | | (\*) inkl. Anteil der Arbeitsgeber (inkl. 13. Löhne und Lohnzusätze). Vgl. "Erklärungen gewisser Fragen" (S: www.eseha.ch). (\*\*) z.B. Expertisen, Übersetzungen, etc.; nicht von den Parteien bezahlte Gerichtskosten) (\*\*\*) *Falls es in Ihrem Kanton kein Projekt für neue Gerichtsgebäude gibt, schreiben Sie bitte den Wert 0.12 (=NAP) auf; der Wert 0.11 (=NA) zeigt auf, dass zwar ein Bauprojekt in Ihrem Kanton existiert, dessen Budget aber noch nicht bekannt ist.* | | | | |
|  | | | |
| |  | | --- | | 6.[7a](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_006_7a&annee=max&arg=&lang=De)- Falls Sie einen Betrag unter "Sonstiges" (Q 6.7) eingetragen haben, bitten wir Sie den Inhalt zu beschreiben: | | Antwort | |  | |
| |  | | --- | | 6.8- Falls das Budget der Staatsanwaltschaft und der unentgeltlichen Rechtspflege im Gesamtbudget der Gerichte (Q6.0) inbegriffen ist und diese nicht auseinander gehalten werden können, bitten wir Sie dies explizit zu vermerken. | | Antwort |   7b Bitte alle **Elemente** auswählen, **die** (vollständig oder teilweise) **zum Budget der Gerichte gehören** (mehrere Antworten möglich).  NB: Die nachstehende nicht ausführliche Liste beschränkt sich auf Rubriken, die manchmal in anderen Budgets als diejenigen der Gerichte enthalten sind:  7b\_1\_1 **Rechtsprechungstätigkeit eines separaten Handelsgerichts**   |  | | --- | | 7b\_1\_1a Wenn enthalten, zu **wie viel Prozent** ? | | 100% 50-99% 10-49% 1-9% NA |   7b\_2\_1 **Rechtsprechungstätigkeit einer erstinstanzlichen Rekurskommissionen** (Steuer-, Baurekurskommission, usw.)   |  | | --- | | 7b\_2\_1a Wenn enthalten, zu **wie viel Prozent** ? | | 100% 50-99% 10-49% 1-9% NA |   7b\_3\_1 **Kindes- und Erwachsenenschutzmassnahmen**   |  | | --- | | 7b\_3\_1a Wenn enthalten, zu **wie viel Prozent** ? | | 100% 50-99% 10-49% 1-9% NA |   7b\_4\_1 **Kindes- und Erwachsenenschutzbehörde**   |  | | --- | | 7b\_4\_1a Wenn enthalten, zu **wie viel Prozent** ? | | 100% 50-99% 10-49% 1-9% NA |   7b\_5\_1 **Überwachung der Justiz durch eine spezialisierte Behörde** (Justizrat, Justizkommission, etc.)   |  | | --- | | 7b\_5\_1a Wenn enthalten, zu **wie viel Prozent** ? | | 100% 50-99% 10-49% 1-9% NA |   7b\_6\_1 **Gehälter der Richter und des Gerichtspersonals**   |  | | --- | | 7b\_6\_1a Wenn enthalten, zu **wie viel Prozent** ? | | 100% 50-99% 10-49% 1-9% NA |   7b\_7\_1 **Berufliche Vorsorge der Richter** (BGG-Beiträge)   |  | | --- | | 7b\_7\_1a Wenn enthalten, zu **wie viel Prozent** ? | | 100% 50-99% 10-49% 1-9% NA |   7b\_8\_1 **Berufliche Vorsorge des Gerichtspersonals** (BGG-Beiträge)   |  | | --- | | 7b\_8\_1a Wenn enthalten, zu **wie viel Prozent** ? | | 100% 50-99% 10-49% 1-9% NA |   7b\_9\_1  **Generalsekretariat**   |  | | --- | | 7b\_9\_1a Wenn enthalten, zu **wie viel Prozent** ? | | 100% 50-99% 10-49% 1-9% NA |   7b\_10\_1  **Personalmanagement** (Rekrutierung, Lohnadministration, Ausbildung)   |  | | --- | | 7b\_10\_1a Wenn enthalten, zu **wie viel Prozent** ? | | 100% 50-99% 10-49% 1-9% NA |   7b\_11\_1  **Finanzdienste** (Rechnungswesen, Inkasso, Verwaltung von Bürgschaften und Beschlag-nahmungen, Vorbereitung des Budget, laufende Buchhaltung)   |  | | --- | | 7b\_11\_1a Wenn enthalten, zu **wie viel Prozent** ? | | 100% 50-99% 10-49% 1-9% NA |   7b\_12\_1  **Logistik** (Gebäudeunterhalt, Sicherheit, Einkäufe, Reinigung, Büromaterial)   |  | | --- | | 7b\_12\_1a Wenn enthalten, zu **wie viel Prozent** ? | | 100% 50-99% 10-49% 1-9% NA |   7b\_13\_1  **Informationssysteme / Informatik** (Helpdesk, Programmentwicklung, Datenverarbeitung, Hosting des Rechenzentrums, Netzwerk)   |  | | --- | | 7b\_13\_1a Wenn enthalten, **zu wie viel Prozent** ? | | 100% 50-99% 10-49% 1-9% NA |   7b\_14\_1  **Kommunikation** (Medien, Internetseite, Intranet, Publikationen)   |  | | --- | | 7b\_14\_1a Wenn enthalten, zu **wie viel Prozent** ? | | 100% 50-99% 10-49% 1-9% NA |   7b\_15\_1  **Weitere Lasten** (Rückstellung für Debitorenverluste, Haftpflicht, usw.)   |  | | --- | | 7b\_15\_1a Wenn enthalten, zu **wie viel Prozent** ? | | 100% 50-99% 10-49% 1-9% NA |   7b\_16 Präzisierungen und Kommentare  Antwort  [9.](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_009&annee=max&arg=&lang=De) Jährliche **Einnahmen** (Gerichtskosten, Gerichtsgebühren).   |  | | --- | | Antwort in 1000 CHF | |  | | | |
| |  | | --- | | 12. Für **unentgeltliche Rechtspflege** (URP) genehmigtes Jahresbudget, in 1000 CHF: | | |  | **bewilligtes Budget**  (1000 CHF) | **ausgegebenes Budget**  (1000 CHF) | | --- | --- | --- | | 12.0- Total des Jahresbudgets für Prozesskostenhilfe und URP |  |  | | 12.1- Jahresbudget für Prozesskostenhilfe und URP in gerichtlichen Verfahren\* |  |  | | 12.1a- davon Jahresbudget für Prozesskostenhilfe und URP **für Strafverfahren** |  |  | | 12.1b- davon Jahresbudget für "**Nicht Strafprozesse**" |  |  | | 12.2- Jahresbudget für Prozesskostenhilfe und URP in aussergerichtlichen Verfahren\*\* |  |  | | | |

* Daten **der letzten Erhebung** ([Link](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=T1.612&annee=max&arg=&lang=Fr))

\* Gerichtskosten und /oder amtliche Vertretung.

\*\* Rechtsberatung, ADR und weitere juristische Dienstleistungen.

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| |  | | --- | | 13. Genehmigtes Jahresbudget der **Staatanwaltschaft**, in 1000 CHF: | | |  | 13 **bewilligtes Budget**  (1000 CHF) | 13a **ausgegebenes Budget**  (1000 CHF) | | --- | --- | --- | | 13- jährliches Budget der Staatsanwaltschaft |  |  | | 13.1–davon jährliches Budget der Staatsanwaltschaft für die Ausbildung |  |  | |  * Daten **der letzten Erhebung** ([Link](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_13%7CCej_13_a&annee=max&arg=&lang=Fr))   13a. Bitte alle **Elemente** auswählen, **die** (vollständig oder teilweise) **zum Budget der Staatsanwaltschaft gehören** (mehrere Antworten möglich).  NB: Die nachstehende nicht ausführliche Liste beschränkt sich auf Rubriken, die manchmal in anderen Budgets als diejenigen der Staatsanwaltschaften enthalten sind:  13a\_1\_1 **Tätigkeiten spezialisierter Staatsanwaltschaften** (Wirtschaftskriminalität, Minderjährige, usw.)   |  | | --- | | 13a\_1\_1a Wenn enthalten, zu **wie viel Prozent** ? | | 100% 50-99% 10-49% 1-9% NA |   13a\_2\_1  **Gehälter Staatsanwälte und Personal der Staatsanwaltschaft**   |  | | --- | | 13a\_2\_1a Wenn enthalten, zu wie viel Prozent ? | | 100% 50-99% 10-49% 1-9% NA |   13a\_3\_1 **Berufliche Vorsorge Staatsanwälte** (BGG-Beiträge)   |  | | --- | | 13a\_3\_1a Wenn enthalten, zu wie viel Prozent ? | | 100% 50-99% 10-49% 1-9% NA |   13a\_4\_1  **Berufliche Vorsorge Personal Staatsanwaltschaft** (BGG-Beiträge)   |  | | --- | | 13a\_4\_1a Wenn enthalten, zu wie viel Prozent ? | | 100% 50-99% 10-49% 1-9% NA |   13a\_5\_1  **Generalsekretariat**   |  | | --- | | 13a\_5\_1a Wenn enthalten, zu wie viel Prozent ? | | 100% 50-99% 10-49% 1-9% NA |   13a\_6\_1 **Personalmanagement** (Rekrutierung, Lohnadministration, Ausbildung, usw.)   |  | | --- | | 13a\_6\_1a Wenn enthalten, zu wie viel Prozent ? | | 100% 50-99% 10-49% 1-9% NA |   13a\_7\_1 **Finanzdienste** (Rechnungswesen, Inkasso, Bürgschaftsverwaltung und Beschlagnahmungen,  Vorbereitung des Budget, laufende Buchhaltung)   |  | | --- | | 13a\_7\_1a Wenn enthalten, zu wie viel Prozent ? | | 100% 50-99% 10-49% 1-9% NA |   13a\_8\_1 **Logistik** (Gebäudeunterhalt, Sicherheit, Einkäufe, Reinigung, Büromaterial, usw.)   |  | | --- | | 13a\_8\_1a Wenn enthalten, zu wie viel Prozent ? | | 100% 50-99% 10-49% 1-9% NA |   13a\_9\_1 **Informationssysteme / Informatik** (Helpdesk, Programmentwicklung, Datenverarbeitung,   Hosting des Rechenzentrums, Netzwerk)   |  | | --- | | 13a\_9\_1a Wenn enthalten, zu wie viel Prozent ? | | 100% 50-99% 10-49% 1-9% NA |   13a\_10\_1 **Kommunikation** (Medien, Internetseite, Intranet, Publikationen)   |  | | --- | | 13a\_10\_1a Wenn enthalten, zu wie viel Prozent ? | | 100% 50-99% 10-49% 1-9% NA |   13a\_11\_1 **Weitere Lasten** (Rückstellung für Debitorenverluste, Haftpflicht, usw.)   |  | | --- | | 13a\_11\_1a Wenn enthalten, zu wie viel Prozent ? | | 100% 50-99% 10-49% 1-9% NA |   13a\_12 Präzisierungen und Kommentare:   |  |  |  | | --- | --- | --- | | |  | | --- | |  | | Antwort | | |
| |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  | | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | | |  | | --- | | **14-Behörden, die formell für die Gerichtsbudgets zuständig sind**  (Stand am 31.12.) mehrere Antworten möglich | | |  | Vorbereitung des Gesamtbudgets der Gerichte | Genehmigung des Gesamtbudgets der Gerichte | Verwaltung und Verteilung des Budgets zwischen den Gerichten | Kontrolle der Verwendung des Budgets auf kantonaler Ebene | | --- | --- | --- | --- | --- | | 14.1- Justizdepartement | NAP | NAP | NAP | NAP | | 14.2- weiteres Departement | NAP | NAP | NAP | NAP | | 14.3- Parlament | NAP | NAP | NAP | NAP | | 14.4- Kantons-, Obergericht | NAP | NAP | NAP | NAP | | 14.5- Justizrat | NAP | NAP | NAP | NAP | | 14.6- Gerichte | NAP | NAP | NAP | NAP | | 14.7- Inspektionsorgan | NAP | NAP | NAP | NAP | | 14.8- weitere | NAP | NAP | NAP | NAP |   **\***\*Rechnungsprüfungs -u. Aufsichtsorganen.  [Daten](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_14_14_1_a|Cej_14_14_1_b|Cej_14_14_1_c|Cej_14_14_1_d|Cej_14_14_2_a|Cej_14_14_2_b|Cej_14_14_2_c|Cej_14_14_2_d|Cej_14_14_3_a|Cej_14_14_3_b|Cej_14_14_3_c|Cej_14_14_3_d|Cej_14_14_4_a|Cej_14_14_4_b|Cej_14_14_4_c|Cej_14_14_4_d|Cej_14_14_5_a|Cej_14_14_5_c|Cej_14_14_5_d|Cej_14_14_6_a|Cej_14_14_6_b|Cej_14_14_6_c|Cej_14_14_6_d|Cej_14_14_7_a|Cej_14_14_7_b|Cej_14_14_7_c|Cej_14_14_7_d|Cej_14_14_8_a|Cej_14_14_8_b|Cej_14_14_8_c|Cej_14_14_8_d&annee=max&arg=&lang=De) **der letzten Erhebung**  14.1a Welche Organe haben in erstinstanzlichen Gerichten Haushaltsbefugnisse ?     |  |  |  |  |  | | --- | --- | --- | --- | --- | | (ehemalige Frage 61)  Mehrere Antworten möglich | Budget-vorbereitung  (a) | Schiedsgerichts-barkeit und Mittelzuweisung  (b) | Tägliche Budget-verwaltung  (c) | Bewertung und Kontrolle der Verwendung des Budgets (d) | | 14.1a1 Gerichtspräsident und/oder Richter |  |  |  |  | | 14.1a2 Leiter der Gerichtsverwaltung und/oder Nicht-Richter |  |  |  |  | | 14.1a3 Gemischtes Organ (Richter und Nicht-Richter) |  |  |  |  | | 14.1a4 Weitere |  |  |  |  |   14.1b Kommentare – **Falls « Anderes »,** bitte angeben :    PS : Wenn die Zuständigkeiten je nach Gerichtsbarkeit/Instanz unterschiedlich sind, bitte die Frage für allgemeine erstinstanzliche Gerichte beantworten und die Unterschiede in den Kommentaren beschreiben. | | | |  | | --- | | [14\_9-A2](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_A2&annee=max&arg=&lang=De) Kommentare, die der Interpretation der in diesem Kapitel angegebenen Daten dienen, Merkmale ihres Budgetierungssystems sowie wesentliche Reformen, die während den letzten zwei Jahren eingeführt wurden: | | Antwort | |  |  |  |  |  | | --- | --- | --- | --- | | |  | | --- | | [14\_9-A2-3](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_A2_3&annee=max&arg=&lang=De%20target=) Si Quellenangaben und allfällige Kommentare zu den Antworten auf die Fragen 6, 7, 9, 12, 13 und 14 | | Antwort | |  | | | |
| 1.2- Budget des gesamten Justizsystems  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  | | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | | |  | | --- | | 15.1 **Jährliches Budget für das gesamte Justizsystem** (in 1000 CHF): (ehem. Frage 10) | | |  | [15.1](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_15_1&annee=max&arg=&lang=Fr) **Genehmigtes Budget** (in 1000 CHF) | [15.1a](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_15_1a&annee=max&arg=&lang=Fr) **Ausgegebenes Budget** (in 1000 CHF) | | --- | --- | --- | | Jährliches Budget für das gesamte Justizsystem |  |  | | | **NB**. dieser **Budgetbetrag enthält**: Gerichte - wie bei Frage 6; Strafvollzugsystem, Schutzmassnahmen für die Jugend, des Justizdepartements oder -amts. | | | |  | | --- | | 15.2- Welche **Elemente** gehören zum Budget des gesamten Justizsystems? (ehem. Frage 11) | | 15.21- Gerichte  15.22- Unentgeltliche Rechtspflege URP  15.23- Staatsanwaltschaft  15.24- Strafanstalten  15.25- Bewährungsdienst  15.26- Justizrat / Justizleitung  15.27- Verfassungsgericht  15.28- Verwaltungsstelle der Justiz  15.29- Verwaltungsstelle der Staatsanwaltschaft  15.30- Vollstreckungsamt  15.31- Notariat  15.32- Dienst der staatlichen Gutachter  15.33- Jugendamt  15.34- Justizdepartement (oder Amt)  15.35- Asyl- und Asylantendienste  15.35a Einwanderungsbehörden ~~(Fremdenpolizei)~~  15.36- Gewisse Polizeidienste  15.37- weitere (Q15.36 2012) | |  | | | 15.37a- Falls „weitere“, bitte präzisieren: | | Antwort  [Daten](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=T1.508&annee=max&arg=&lang=De) der letzten Erhebung | |

# **B. Unentgeltliche Rechtspflege (Q020)**

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| |  | | --- | | 20-Anzahl **~~F~~älle, in denen URP gewährt wurde**. | | |  | Anzahl Fälle | | --- | --- | | [20-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_20_20_0_a&annee=max&arg=&lang=De) Anzahl **Gerichtsfälle**, in denen URP gewährt wurde |  | | [20a-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_20_20a_a&annee=max&arg=&lang=De) Unentgeltliche Rechtspflege bei Strafsachen\* |  | | [20b-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_20_20b_a&annee=max&arg=&lang=De) Unentgeltliche Rechtspflege in anderen Fällen\* |  | | [20.1-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_20_20_1_a&annee=max&arg=&lang=De) Anzahl Fälle, in denen URP gewährt wurde (s. Frage 12.2) die **nicht vor Gericht** kamen, |  | | [20.1a](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_20_20_1a_a&annee=max&arg=&lang=De)- Unentgeltliche Rechtspflege bei Strafsachen |  | | [20.1b](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_20_20_1b_a&annee=max&arg=&lang=De)- Unentgeltliche Rechtspflege in anderen Fällen |  | | | (\*) Diese Unterfragen betreffen die jährliche Anzahl der Fälle, in denen ein Gericht über die URP entschieden hat. Sie betreffen nicht die juristischen Ratschläge oder Auskünfte, die ausserhalb eines Gerichtsverfahrens gegeben werden (Bürger- bzw. Querulantenbriefe). | | |
| |  | | --- | | [20.d](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_20d&annee=max&arg=&lang=De)- Wenn andere, bitte präzisieren: | | Antwort | |  | |
| |  | | --- | | [20.2 B1-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_20d&annee=max&arg=&lang=De) Kommentare, die der Interpretation der in diesem Kapitel angegebenen Daten dienen, Merkmale ihres URP-Systems sowie wesentliche Reformen, die während den letzten zwei Jahren eingeführt wurden (Q20, 23): | | Antwort | |  | | |
| |  | | --- | | [20.4-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_B1&annee=max&arg=&lang=De%3C/p%3E%3Cp%3E) Quellenangaben zu den Fragen 20 und 23. | | Antwort | |  | |

# **C. Nutzer der Gerichte und Opfer (Q038)**

**Vertrauen in die Justiz**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| |  | | --- | | [38-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_38&annee=max&arg=&lang=De)  Hat Ihr Kanton **Zufriedenheits-Umfragen** durchgeführt? | | Ja Nein NA | |  | |
| |  | | --- | | 38a Wenn ja, geben Sie, wenn möglich, die Titel, Gegenstand, Häufigkeit und Internetseiten an, auf welchen die Umfragen publiziert sind. | | [38.1](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_38a_38_1&annee=max&arg=&lang=De) (Zufriedenheits-)**Umfrage bei den Richtern**  38.1a Häufigkeit:  1 jährlich  2 andere Häufigkeit (Periodizität)  3 Ad hoc (während den beiden letzten Jahren)  [38.1com](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_38a_38_1com&annee=max&arg=&lang=De) Bitte Link zum Resultat der Umfrage + allfälliger Kommentar  [38.2-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_38a_38_2&annee=max&arg=&lang=De)(Zufriedenheits-)Umfrage **bei den Gerichtsmitarbeitenden**  38.2a Häufigkeit:  1 jährlich  2 andere Häufigkeit (Periodizität)  3 Ad hoc (während den beiden letzten Jahren)  [38.2com](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_38a_38_2com&annee=max&arg=&lang=De) Bitte Link zum Resultat der Umfrage + allfälliger Kommentar  [38.3-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_38a_38_3&annee=max&arg=&lang=De) (Zufriedenheits-)Umfrage **bei den Staatsanwälten**  38.3a Häufigkeit:  1 jährlich  2 andere Häufigkeit (Periodizität)  3 Ad hoc (während den beiden letzten Jahren)  [38.3com](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_38a_38_3com&annee=max&arg=&lang=De) Bitte Link zum Resultat der Umfrage + allfälliger Kommentar  [38.4-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_38a_38_4&annee=max&arg=&lang=De) (Zufriedenheits-)Umfrage **bei den Rechtsanwälten**  38.4a Häufigkeit:  1 jährlich  2 andere Häufigkeit (Periodizität)  3 Ad hoc (während den beiden letzten Jahren)  [38.4com](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_38a_38_4com&annee=max&arg=&lang=De) Link zum Resultat der Umfrage + allfälliger Kommentar  [38.4b-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_38a_38_4&annee=max&arg=&lang=De) (Zufriedenheits-)Umfrage **bei anderen Fachleuten**  38.4ba Häufigkeit:  1 jährlich  2 andere Häufigkeit (Periodizität)  3 Ad hoc (während den beiden letzten Jahren)  [38.4bcom](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_38a_38_4com&annee=max&arg=&lang=De) Link zum Resultat der Umfrage + allfälliger Kommentar  [38.5-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_38a_38_5&annee=max&arg=&lang=De) (Zufriedenheits-)Umfrage **bei den Parteien**(betroffene Personen)  38.5a Häufigkeit:  1 jährlich  2 andere Häufigkeit (Periodizität)  3 Ad hoc (während den letzten zwei Jahre)  [38.5com](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_38a_38_5com&annee=max&arg=&lang=De) Bitte Link zum Resultat der Umfrage + allfälliger Kommentar  [38.6-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_38a_38_6&annee=max&arg=&lang=De) (Zufriedenheits-)Umfrage **bei weiteren Nutzern der Gerichte**  (z.B. Geschworene, Zeugen, Experten, Dolmetscher, Vertreter von Behörden, Nichtstaatliche Organisationen)  38.6a Häufigkeit:  1 jährlich  2 andere Häufigkeit  3 Ad hoc (während den letzten zwei Jahren)  [38.6com](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_38a_38_6com&annee=max&arg=&lang=De) Bitte Link zum Resultat der Umfrage + allfälliger Kommentar  [38.7-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_38a_38_7&annee=max&arg=&lang=De) (Zufriedenheits-)Umfrage **bei den Opfern**  38.7a Häufigkeit:  1 jährlich  2 andere Häufigkeit (Periodizität)  3 Ad hoc (während den beiden letzten Jahren)  [38.7com](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_38a_38_7com&annee=max&arg=&lang=De) Bitte Link zum Resultat der Umfrage + allfälliger Kommentar |   38.8- (Zufriedenheits-)Umfrage **bei Minderjährigen**  38.8a Häufigkeit:  1 jährlich  2 andere Häufigkeit (Periodizität)  3 Ad hoc (während den beiden letzten Jahren)  38.8com Link zum Resultat der Umfrage + allfälliger Kommentar:  38.9- (Zufriedenheits-)Umfrage **bei der Öffentlichkeit**  38.9a Häufigkeit:  1 jährlich  2 andere Häufigkeit (Periodizität)  3 Ad hoc (während den beiden letzten Jahren)  38.9com Link zum Resultat der Umfrage + allfälliger Kommentarl : |

# **D. Gerichte und Personal (Q041 – Q060)**

## 4.1- Anzahl Gerichte und Organisation

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| |  | | --- | | 42- **Anzahl der als juristische Einheit geltenden Gerichte** (Verwaltungsstrukturen) und  Anzahl der Gerichte nach geographischen Standorten.  [Übersicht Daten der letzten Erhebung](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=T1.423&annee=max&arg=&lang=De) | | | **Juristische Einheiten** | Anzahl Gerichte | | --- | --- | | 42.0- **Total Gerichte 1. Instanz** (juristische Einheiten) |  | | [42.1-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_42_42_1_a&annee=max&arg=&lang=De) **Ordentliche** Gerichte 1. Instanz (juristische Einheiten) |  | | [42.2-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_42_42_2_a&annee=max&arg=&lang=De) **Spezialisierte** Gerichte 1. Instanz (juristische Einheiten) |  | | 42.2a- **Total Gerichte 2. Instanz** (juristische Einheiten) |  | | 42.2b **Ordentliche** Gerichte 2. Instanz (juristische Einheiten) |  | | 42.2c **Spezialisierte** Gerichte 2. Instanz (juristische Einheiten) |  | | [42.0a-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_42_42_3_a&annee=max&arg=&lang=De) **Total 1.- und 2.** Gerichte (juristische Einheiten) |  | | 42.0b **Ordentliche** Gerichte der 1. und 2. Instanz (juristische Einheiten) |  | | 42.0c **Spezialisierte** Gerichte der 1. und 2. Instanz (juristische Einheiten) |  | | | |  |  |  | | --- | --- | --- | | **Geografische Standorte** | Anzahl Gerichte | | | [42.3-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_42_42_3_a&annee=max&arg=&lang=Fr)  Alle Gerichte (geografische Standorte ; **alle Instanzen**) | |  | | [42.4-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_42_42_3_a&annee=max&arg=&lang=Fr)  Alle **erstinstanzlichen** Gerichte (geografische Standorte) | |  | | | | | | | |
| |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  | | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | | 43- **Spezialisierte Gerichte** (oder Gerichtstypen) nach Instanzen (Stand 31.12.) (juristische Einheiten)  Übersicht Daten der letzten Erhebung   |  | Anzahl spezializierte Gerichte (**1. Instanz**) | Anzahl spezializierte Gerichte (**2. Instanz**) | | --- | --- | --- | | [43.0-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_43_43_1_a&annee=max&arg=&lang=Fr) **Total spezialisierte Gerichte** |  |  | | [43.1-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_43_43_1_a&annee=max&arg=&lang=Fr) Handelsgerichte (ohne Konkursgerichte) |  |  | | [43.2-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_43_43_2_a&annee=max&arg=&lang=Fr) Konkursgerichte |  |  | | [43.3-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_43_43_3_a&annee=max&arg=&lang=Fr) Arbeitsgerichte |  |  | | [43.4-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_43_43_4_a&annee=max&arg=&lang=Fr) Familiengerichte |  |  | | [43.5-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_43_43_5_a&annee=max&arg=&lang=Fr) Mietgerichte |  |  | | [43.6-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_43_43_6_a&annee=max&arg=&lang=Fr) Strafvollzugsgerichte |  |  | | [43.7-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_43_43_7_a&annee=max&arg=&lang=Fr) Gerichte in den Bereichen der Terrorismusbekämpfung, der organisierten Kriminalität und der Korruption |  |  | | [43.8-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_43_43_8_a&annee=max&arg=&lang=Fr) Gerichte im Bereich von Internetstreitigkeiten |  |  | | [43.9-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_43_43_9_a&annee=max&arg=&lang=Fr) Verwaltungsgerichte (= Rekurskommissionen erster Instanz (ohne verwaltungsrechtliche Abteilungen der Kantonsgerichte |  |  | | [43.10-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_43_43_10_a&annee=max&arg=&lang=Fr) Sozialversicherungsgerichte (=Rekurskommissionen erster Instanz) |  |  | | 43.13- Jugendgerichte |  |  | | [43.12-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_43_43_12_a&annee=max&arg=&lang=Fr) **Weitere spezialisierte Gerichte** |  |  | | | NB. 43.11 Militärgerichte (Fragen an die Kantone nicht gestellt) | | | | | | |
| |  | | --- | | [43.12a-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_43_12a&annee=max&arg=&lang=De) Falls weitere spezialisierte Gerichte, bitte auflisten: | | Antwort | |  | | | | | | |
| |  | | --- | | [44-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_44&annee=max&arg=&lang=De) Sind Änderungen an der Gerichtsstruktur, z.B. eine Verringerung der Anzahl der Gerichte (geographische Standorte) oder an den Befugnissen der Gerichte geplant? (Stand am 31.12.). | | Ja Nein NA | |  | | | | | | |
| |  | | --- | | [44.1-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_44_1&annee=max&arg=&lang=De) Wenn ja, bitte erläutern: | | Antwort | |  | | | | | |
| |  | | --- | | 45- **Zuständige Gerichte 1. Instanz** (geographische Standorte) | | |  | Anzahl Gerichte 1.Instanz | | --- | --- | | [45.1-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_45_45_1_a&annee=max&arg=&lang=De) Einforderung niedriger Schulden \* |  | | [45.2-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_45_45_2_a&annee=max&arg=&lang=De) Arbeitsrecht ~~Kündigung (Arbeitsvertrag)~~ |  | | [45.3-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_45_45_3_a&annee=max&arg=&lang=De) Raub |  | | 45.4- Konkurs |  | | | \* Vgl. [Definitionen](http://www.eseha.ch/de/1012/-tools-/definitions) | | | | |
| |  | | --- | | [45.1a-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_45_1a&annee=max&arg=&lang=De) Ihre Definition von „niedrigen Schulden“: | | Antwort | |  | | | | |
| |  | | --- | | [45.5-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_45_5&annee=max&arg=&lang=De) **Betrag** angeben, **unter welchem eine Schuld als niedrig bezeichnet werden kann**. | | Antwort (CHF) | |  | | |
| [45.6 C1](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_C1&annee=max&arg=&lang=De)- Quellenangaben zu den Fragen 42, 43 und 45. | | |
| Antwort | | |
|  |

## 4.2- Richter und Gerichtsmitarbeitende

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| |  | | --- | | In den folgenden Antworten sollen die Staatsanwälte und deren Mitarbeitende nicht enthalten sein (diese kommen später an die Reihe: s. Fragen 55-60). Falls die Mitarbeitenden, die für die Richter und diejenigen, die für die Staatsanwälte arbeiten, nicht unterschieden werden können, bitten wir um einen entsprechenden Hinweis. | | HelpGeben Sie bitte die **Anzahl** der am Stichdatum effektiv belegten Stellen und nicht der nach Budget verfügbaren Stellen an. | |
| |  | | --- | | 46- Im Amt befindliche **Berufsrichter** am 31. Dezember  (nur effektiv besetzte Stellen) | | |  | Total  in VZS | Männer in VZS | Frauen in VZS | | --- | --- | --- | --- | | 46.1- Berufsrichter an erstinstanzlichen Gerichten |  |  |  | | 46.2- Berufsrichter an zweitinstanzlichen Gerichten |  |  |  | | 46.3- Total Berufsrichter (46.1+46.2) |  |  |  | | |
| * [Daten](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=T1.460&annee=max&arg=&lang=De) der letzten Erhebung  |  | | --- | | [46.4-](http://www.badac.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_46_4&annee=max&arg=&lang=De) Bitte allfällige Kommentare zur Erläuterung der Antworten hier angeben. | | Antwort | |

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| |  | | --- | | 47- Davon Anzahl **Gerichtspräsidenten** (Berufsrichter) | | |  | Total  in VZS | Männer in VZS | Frauen  in VZS | | --- | --- | --- | --- | | 47.1- Anzahl Präsidenten an 1.Inst. Gerichten |  |  |  | | 47.2- Anzahl Präsidenten an 2.Inst. Gerichten |  |  |  | | 47.3- Total Präsidenten 1. u. 2. Instanz (47.1 + 47.2) |  |  |  | | | * [Daten](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_47_47_1_a%7CCej_47_47_2_a%7CCej_47_47_3_a&annee=max&arg=&lang=De) der letzten Erhebung | |
| |  | | --- | | 48- **Richter mit gelegentlicher Amtsausübung** und entsprechender Vergütung  (nebenamtliche Richter, nicht festangestellte Richter, mitwirkende Richter, die über eine Kostenübernahme hinaus entschädigt werden) | | |  | Anzahl | VZS\* | | --- | --- | --- | | Anzahl Richter mit gelegentlicher Amtsausübung |  |  | | | \* Schätzung in Vollzeitäquivalenten/-stellen (VZS) z.B. auf Grund der Anzahl in Rechnung gestellter Stunden oder Teilnahmen an Gerichtsverhandlungen, oder mittels ausbezahlter Entschädigungen.   * [Daten](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_48&annee=max&arg=&lang=De) der letzten Erhebung | | | |
| |  | | --- | | [48.1](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_48&annee=max&arg=&lang=De) Allfällige Bemerkungen zu Antwort 48. | | Antwort | | HelpNB. Falls es nicht möglich ist, die Zahl der Beschäftigten in Vollzeitäquivalenten/-stellen (VZS) anzugeben, bitte in den Kommentaren die Zahl der Personen, die Zahl der Stunden und/oder die Ausgaben für diese Art von Tätigkeiten mitteilen. | | | |
| |  | | --- | | [49-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_49&annee=max&arg=&lang=De) **Ehrenamtliche Richter** einschliesslich Schöffe („lay judges“) und Laienrichter (ausschliesslich Geschworene), die gegebenenfalls eine Vergütung (Spesenentschädigung) beziehen. Stand am 31.12. | | |  |  |  |  |  |  |  | | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | | |  | Anzahl | VZS\* | | --- | --- | --- | | Anzahl Ehrenamtliche Richter |  |  | | | |  | | | |
| \* Schätzung in Vollzeitäquivalenten/-stellen (VZS) z.B. auf Grund der Anzahl Gerichtsverhandlungen, oder mittels ausbezahlter Entschädigungen.   |  | | --- | | [49.1](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_49_1_49_1a|Cej_49_1_49_1b|Cej_49_1_49_1c|Cej_49_1_49_1d|Cej_49_1_49_1e|Cej_49_1_49_1f|Cej_49_1_49_1g|Cej_49_1_49_1h&annee=max&arg=&lang=De)*-* Gegebenenfalls angeben, in welchen Bereichen in Ihrem Kanton ehrenamtliche Richter eingesetzt werden: **(Cej\_49\_1\_49\_1** ) | | 49.1a- Strafrecht  49.1b- Familienrecht  49.1c- Zivilrecht  49.1d- Arbeitsrecht  49.1e- Sozialrecht  49.1f- Handelsrecht  49.1g- Konkursrecht  49.1h- Weitere „nicht Straffälle" | | 49.1h2- Wenn weitere „nicht Straffälle" bitte erläutern: | | Antwort | | | |
| |  | | --- | | * Daten der letzten Erhebung | |  | | |
| |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  | | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | | |  | | --- | | 52- **Gerichtsmitarbeitende** (ohne Richter und ohne Personal der Staatsanwaltschaft).  Stand am 31.12. (Antwort bitte in effektiv besetzten Vollzeitstellen) (**ohne Lehrlinge)** | | |  | **Total** (in VZS) | **Männer** (in VZS) | **Frauen** (in VZS) | | --- | --- | --- | --- | | [52.1-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_52_52_5_a&annee=max&arg=&lang=Fr) Total **Rechtspfleger** (oder ähnliche Funktionen z.B. Gerichtsschreiber mit Entscheidkompetenzen) |  |  |  | | * 52.11- 1. Instanz : Rechtspfleger |  |  |  | | * 52.12- 2. Instanz : Rechtspfleger |  |  |  | | [52.2-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_52_52_2_a&annee=max&arg=&lang=Fr) Total **Gerichtsschreiber** – Juristen |  |  |  | | * 52.21- 1. Instanz : Gerichtsschreiber – Juristen |  |  |  | | * 52.22- 2. Instanz : Gerichtsschreiber – Juristen |  |  |  | | [52.2a-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_52_52_2a_a&annee=max&arg=&lang=Fr) Total :**Verwaltungspersonal** (Kanzleien, Weibel, Archiv) |  |  |  | | * 52.2a1- 1. Instanz : Verwaltungspersonal (Kanzleien, Weibel, Archiv) |  |  |  | | * 52.2a2- 2. Instanz : Verwaltungspersonal (Kanzleien, Weibel, Archiv) |  |  |  | | [52.2b-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_52_52_2b_a&annee=max&arg=&lang=Fr) Total **Verwaltungsführung** (Stab des Gerichts : Generalsekretariat, usw.) |  |  |  | | * 52.2b1- 1. Instanz: Verwaltungsführung |  |  |  | | * 52.2b2- 2. Instanz: Verwaltungsführung |  |  |  | | [52.3-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_52_52_3_a&annee=max&arg=&lang=Fr) Total **technisches Personal** (Informatiker, Reinigungspersonal, Sicherheit, Elektriker, usw.) |  |  |  | | * 52.31- 1. Instanz: technisches Personal |  |  |  | | * 52.32- 2. Instanz: technisches Personal |  |  |  | | [52.4-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_52_52_4_a&annee=max&arg=&lang=Fr) Total : Übriges Personal |  |  |  | | * 52.41- 1. Instanz : Übriges Personal |  |  |  | | * [52.42-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_52_52_4_a&annee=max&arg=&lang=Fr) 2. Instanz : Übriges Personal |  |  |  | | [52.5-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_52_52_5_a&annee=max&arg=&lang=Fr) **Total Gerichtspersonal** (ohne Richter) (52.1+52.2+52.2a+52.2b+52.3+52.4) |  |  |  | | * 52.51- 1. Instanz : Total Gerichtspersonal (ohne Richter) |  |  |  | | * 52.52- 2. Instanz : Total Gerichtspersonal (ohne Richter) |  |  |  | | | | | |  | | --- | | * [Daten](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=T1.520&annee=max&arg=&lang=De) der letzten Erhebung | |  | | [52\_5a-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_52_52_6_a&annee=max&arg=&lang=De) Falls „übriges Personal“, bitte präzisieren (zB Anzahl ( Anteil Lehrlinge): | | | | Antwort | | | | Help\*Vgl.. Definition via www.eseha.ch. | | | | | |

[53-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_53&annee=max&arg=&lang=De) In welchen Bereichen werden in Ihrem Justizsystem „**Rechtspfleger“** (oder ähnliche Funktionen), sofern vorhanden, eingesetzt?

53a Rechtshilfe

53b Familienrecht

53c Zahlungsbefehle

53d Geschäfte in Verbindung mit Registern (Grundbuch und/oder Handelsregister)

53e Vollstreckung zivilrechtlicher Angelegenheiten

53f Strafvollzug

53g andere nicht erwähnte Geschäfte (z.B. nichtstreitige Fälle; bitte unter Bemerkungen auflisten)

53h Kurzbeschreibung von Stellung und Aufgabenfeld:

|  |
| --- |
| Antwort |
|  |
| |  | | --- | | [54-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_54&annee=max&arg=&lang=De)Haben die Gerichte **gewisse Dienstleistungen** in ihrem Zuständigkeitsbereich **an Privatunternehmen** vergeben? | | Ja Nein NA | |
| |  | | --- | | [54.1-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_54_1&annee=max&arg=&lang=De)  Wenn ja, welche ?  54.1a Wartung im IT-Bereich  54.1b Personalausbildung  54.1c Sicherheit  54.1d Archiv  54.1e Reinigung  54.1f weitere Dienstleistungen  54.1h Sofern " weitere Dienstleistungen ", bitte auflisten welche. | | Antwort | |  | |
| |  | | --- | | 54\_2\_C.1 Quellenangabe und allfällige Kommentare auf die Fragen 46, 48, 49, 52, 53 und 54. | | Antwort | |  | |

## 4.3- Staatsanwälte und Personal

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| |  | | --- | | [55](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_55_55_1_a%7CCej_55_55_1_b%7CCej_55_55_1_c%7CCej_55_55_2_a%7CCej_55_55_2_b%7CCej_55_55_2_c%7CCej_55_55_3_a%7CCej_55_55_3_b%7CCej_55_55_3_c&annee=2018&arg=&lang=De)- **Staatsanwälte** (effektiv besetzte Stellen, inkl. spezialisierte Staatsanwälte, in VZS).  Stand am 31.12. | | |  | **Total** (in VZS) | **Männer** (in VZS) | **Frauen** (in VZS) | | --- | --- | --- | --- | |  |  |  |  | | 55.1- Staatsanwälte an 1.Instanz Gerichten |  |  |  | | 55.2- Staatsanwälte an 2. Instanz Gerichten |  |  |  | | 55.3- Total Staatsanwälte (1.+ 2. Instanzen) |  |  |  | | |  | | |
| |  | | --- | | [55.4-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_55_4&annee=max&arg=&lang=De) Allfällige Kommentare: | | Antwort | |  | |
| |  | | --- | | [56](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_56_56_1_a%7CCej_56_56_1_b%7CCej_56_56_1_c%7CCej_56_56_2_a%7CCej_56_56_2_b%7CCej_56_56_2_c%7CCej_56_56_3_a%7CCej_56_56_3_b%7CCej_56_56_3_c&annee=2014&arg=&lang=De)- Davon, **leitende Staatsanwälte oder Oberstaatsanwälte** (Stand am 31.12.). | | |  | **Total**  (in VZS) | **Männer** (in VZS) | **Frauen** (in VZS) | | --- | --- | --- | --- | |  |  |  |  | | 56.1- Leitende Staatsanwälte an **erstinstanzlichen Gerichten** |  |  |  | | 56.2- Leitende Staatsanwälte anKantons- oder Obergerichten (**2. Instanz**) |  |  |  | | 56.3-**Total** leitende Staatsanwälte (56.1 + 56.2) |  |  |  | | | Resultate **letzte Erhebung** | | | | | | | |
| |  | | --- | | [**56.4-**](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_54_6&annee=max&arg=&lang=De) **Allfällige Kommentare.** | | Antwort | |  | | | | | |
| |  | | --- | | [57-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_57&annee=max&arg=&lang=De) Üben weitere Personen eine dem Staatsanwalt **ähnliche Funktion** aus (Juristen)? | | * Ja * Nein * NAP | | | | |
| |  | | --- | | [58-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_58_&annee=max&arg=&lang=De) Wenn ja, Anzahl (in VZS) | |  | | | |
| |  | | --- | | [58a-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_58a&annee=max&arg=&lang=De) Wenn ja, wie lautet ***deren Funktionsbezeichnung:*** | | Antwort | |  | | | | | | |
| |  | | --- | | [58b-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_58b&annee=max&arg=&lang=De) Wenn ja, bitte deren Aufgabenfeld beschreiben (Liste der Kompetenzen). | | Antwort | |  | | | | | |
| |  | | --- | | [59-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_59&annee=max&arg=&lang=De) Sind diese Personen in der unter Punkt 55 angegebenen Anzahl Staatsanwälte enthalten? | | Ja Nein NA | |  | | | | | | | |
| |  | | --- | | [59.1-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_59_1&annee=max&arg=&lang=De)Verfügen die Staatsanwaltschaften über Staatsanwälte, die in den Bereichen häusliche Gewalt und sexuelle Gewalt ausgebildet sind? | | Ja Nein NA | | |  | | --- | |  | | Falls ja : | | | |  |  | | --- | --- | | 59.1aIm Bereich häusliche Gewalt ausgebildete Staatsanwälte  Ja  Nein   NA  NAP | 59.1a1 Falls ja,   besonders im Bereich minderjähriger Opfer ausgebildete Staatsanwälte | | 59.1b Im Bereich sexuelle Gewalt ausgebildete Staatsanwälte  Ja  Nein   NA  NAP | 59.1bFalls ja,   besonders im Bereich minderjähriger Opfer ausgebildete Staatsanwälte |   59.1c Kommentare  :Falls ja, Möglichkeit auszuführen.     |  | | --- | |  | | | | | | | | |
| |  | | --- | | 60- **Personal der Staatsanwaltschaft** (ohne Staatsanwälte und ohne das unter Punkt 52 aufgeführte Gerichtspersonal). (Stand am 31.12) | | |  | **Total**  (in VZS) | **Männer**  (in VZS) | **Frauen**  (in VZS) | | --- | --- | --- | --- | | [60-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_60&annee=max&arg=&lang=De) Personal der Staatsanwaltschaft (ohne Staatsanwälte) |  |  |  | | |  | | | | | | | |
| |  | | --- | | [60.1-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_60_1&annee=max&arg=&lang=De)  (C2) Kommentare, die der Interpretation der angegebenen Daten dienen, Merkmale ihres Staatsanwaltschafts-Systems sowie wesentliche Reformen, die während den letzten zwei Jahren eingeführt wurden: | | Antwort | |  | | | | | | | |

|  |
| --- |
| [60.2-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_60_2&annee=max&arg=&lang=De) Quellenangabe zu den Fragen 55, 56, 57, 58, 59 und 60. |
| Antwort |

# **E. Verwaltung der Gerichte (Teil 1 – IT und Verwaltung) (Q061 – Q082)**

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| |  | | --- | | 61. **Elektronische Kommunikation zwischen Gerichten und Parteien:** Anteil der Gerichte, die in der Lage sind, elektronisch zu kommunizieren (Prozente) | | |  | 100% | 51-99% | 10-50%. | 1-9%. | 0%. | NA | | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | | [61.1](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_61_1&annee=max&arg=&lang=De) **Zivil- und Strafverfahren**: Anteil der Gerichte, die in der Lage sind, elektronische Eingaben zu empfangen |  |  |  |  |  |  | | [61.2](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_61_2&annee=max&arg=&lang=de) **Verwaltungs- und Verwaltungsgerichtsverfahren**: Anteil der Gerichte, die in der Lage sind, elektronische Eingaben zu empfangen |  |  |  |  |  |  | | [61.3](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_61_3&annee=max&arg=&lang=de) **Sämtliche Verfahrenstypen**: Anteil der Gerichte, die Gerichtsurkunden elektronisch zustellen |  |  |  |  |  |  | | |

NB: Zum Einsatz der IT in der Justiz, s. auch Fragen 62 ff, nach Frage 208

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| 78a- Werden **für die Gerichte** jährliche Leitungs- und Qualitätsindikatoren (Ziele) definiert? (wenn nein, gehen Sie bitte direkt zur Frage 78b)  Ja Nein NA  78a- **Wenn ja**, angestrebte **Hauptindikatoren (Ziele)** der Gerichte:  78a.01- Anzahl Eingänge  78a.02- Verfahrensdauer  78a.03- Anzahl Erledigungen  78a.04- Anzahl der pendenten Fälle  78a.05- Analyse der pendenten Fälle (Alter der Fälle)  78a.06- Produktivität der Richter und des Personals  78a.07- Zufriedenheitsumfrage beim Personal  78a.08- Zufriedenheitsumfrage bei den Rechtssuchenden (Dienstleistungen des Gerichts)  78a.09- Verfahrenskosten  78a.10- Anzahl Beschwerden gegen die eigenen Urteile  78a.11- Prozent Beschwerden  78a.12- Clearance Rate (Verhältnis Eingänge – Erledigungen)  78a.13- Disposition Time (Verhältnis pendente Fälle – Erledigungen)  78a.14- weitere   |  | | --- | | 78a.14a- Wenn „weitere“, bitte erläutern | | Antwort |   78b- Werden **für die Staatsanwaltschaften** jährliche Leitungs- und Qualitätsindikatoren (Ziele) definiert? (wenn nein, gehen Sie bitte direkt zur Frage 82)  Ja Nein NA  78b- **Wenn ja**, angestrebte **Hauptindikatoren (Ziele)** der Gerichte:  78b.01- Anzahl Eingänge  78b.02- Verfahrensdauer  78b.03- Anzahl Erledigungen  78b.04- Anzahl der pendenten Fälle  78b.05- Analyse der pendenten Fälle (Alter der Fälle)  78b.06- Produktivität der Staatsanwälte und des Personals  78b.07- Zufriedenheitsumfrage beim Personal  78b.08- Zufriedenheitsumfrage bei den Rechtssuchenden (Dienstleistungen des Staatsanwaltschaft)  78b.09- Verfahrenskosten  78b.11-  Prozentzahl der Verfahrensausgänge (Strafbefehle, Einstellungen, Freisprüche, etc.)  78b.12-  Clearance rate (Verhältnis Eingänge – Erledigungen)  78b.13-  Disposition Time (Verhältnis pendente Fälle – Erledigungen)  78b.14- weitere   |  | | --- | | 78b.14a- Falls „weitere“, bitte erläutern | | Antwort |   82- Existieren strukturelle **Absprachen** oder Konsultationsprozesse zwischen Staatsanwaltschaft und Gerichten hinsichtlich der Anrufung der Justiz (z.B. Organisation, Anzahl und Kalender der Verhandlungen, Pikettdienst für dringende Geschäfte, Wahl einer vereinfachten Form der Strafverfolgung, usw.)  Ja Nein NA  82.a Falls ja, bitte erläutern:   |  | | --- | | Antwort |   82.1 Existieren strukturelle **Absprachen** zwischen den Anwälten und den Gerichten hinsichtlich der Anrufung der Justiz bei nicht-strafrechtlichen Geschäften (z.B. Organisation, Anzahl und Kalender der Verhandlungen, Pikettdienst für dringende Geschäfte, Zirkulation von Verfahrensakten und Case Management?  Ja Nein NA  82.1a Falls ja, bitte erläutern   |  | | --- | | Antwort |  |  | | --- | | * [82\_2\_C4-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_C4&annee=max&arg=&lang=De) Kommentare, die der Interpretation der in diesem Kapitel angegebenen Daten (Fragen 61 bis 82) dienen, Merkmale Ihres Systems sowie wesentliche Reformen, die während den letzten zwei Jahren eingeführt wurden: | | Antwort | |

# **F. Erstinstanzliche Fälle (Q091 – Q094)**

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| |  | | --- | | 5.1 – Privat- und verwaltungsrechtliche Fälle 1. Instanz | | [Daten](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=T1.910&annee=max&arg=&lang=De) der letzte Erhebung (Q91)   | 91. Total nicht-strafrechtliche Fälle 1. Instanz | | | --- | --- | |  | **Anzahl Fälle** | | 91.10- Hängige Fälle am 1.1 |  | | 91.20- Eingänge |  | | 91.30- Erledigungen |  | | 91.40- Hängige Fälle am 31.12 |  | | 91.50- Am 31.12. seit mehr als zwei Jahren hängige Fälle |  | | 91.60- **davon** sistiert |  | | | Falls die Angaben nicht vorliegen, 0.11 für „NA“ eingeben; falls die Situation nicht auf Ihren Kanton zutrifft, 0.12 für „NAP“ eingeben. Die Summe der Rubriken 91.10 bis 91.60 muss mit  der Summe der entsprechenden Rubriken 91.11 bis 91.76 übereinstimmen. | |
| 91.1- Streitige Zivil (und Handels-)Fälle  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  | | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | | |  | **Anzahl Fälle** | | --- | --- | | 91.11- Hängige Fälle am 1.1 |  | | 91.21- Eingänge |  | | 91.31- Erledigungen |  | | 91.41- Hängige Fälle am 31.12 |  | | 91.51- Am 31.12. seit mehr als zwei Jahren hängige Fälle |  | | 91.61- **davon** sistiert |  | | |
| |  | | --- | | Die Summe der Rubriken 91.11 bis 91.61) muss mit  der Summe der entsprechenden Rubriken 91.11a bis 91.16e übereinstimmen. | | 1591.1a- Familienrecht | | |  | **Anzahl Fälle** | | --- | --- | | 91.11a- Hängige Fälle am 1.1 |  | | 91.12a- Eingänge |  | | 91.13a- Erledigungen |  | | 91.14a- Hängige Fälle am 31.12 |  | | 91.15a- Am 31.12. seit mehr als zwei Jahren hängige Fälle |  | | 91.16a- **davon** sistiert |  | | |
| |  | | --- | | 1591.1b- Mietrecht | | |  | **Anzahl Fälle** | | --- | --- | | 91.11b- Hängige Fälle am 1.1 |  | | 91.12b- Eingänge |  | | 91.13b- Erledigungen |  | | 91.14b- Hängige Fälle am 31.12 |  | | 91.15b- Am 31.12. seit mehr als zwei Jahren hängige Fälle |  | | 91.16b- **davon** sistiert |  | | |
| |  | | --- | | 1591.1c-Arbeitsrecht | | |  | **Anzahl Fälle** | | --- | --- | | 91.11c- Hängige Fälle am 1.1 |  | | 91.12c- Eingänge |  | | 91.13c- Erledigungen |  | | 91.14c- Hängige Fälle am 31.12 |  | | 91.15c- Am 31.12. seit mehr als zwei Jahren hängige Fälle |  | | 91.16c- **davon** sisitiert |  | | |
| |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  | | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | | |  | | --- | | 23B91.1d- Schuldbetreibungen und Konkurse | | |  | Anzahl Fälle | | --- | --- | | 91.11d- Hängige Fälle am 1.1 |  | | 91.12d- Eingänge |  | | 91.13d- Erledigungen |  | | 91.14d- Hängige Fälle am 31.12 |  | | 91.15d- Am 31.12. seit mehr als zwei Jahren hängige Fälle |  | | 91.16d- **davon** sistiert |  | | | | | | 91.1e- Andere Fälle des Zivilrechts und des Obligationenrechts | | | |  | Anzahl Fälle | | 91.11e- Hängige Fälle am 1.1 |  | | 91.12e- Eingänge |  | | 91.13e- Erledigungen |  | | 91.14e- Hängige Fälle am 31.12 |  | | 91.15e- Am 31.12. seit mehr als zwei Jahren hängige Fälle |  | | 91.16e- **davon** sistiert |  | |  |  | | 91.2- Nicht streitige Zivil- (und Handels)Fälle | | |  | Anzahl Fälle | | 91.21- Hängige Fälle am 1.1 |  | | 91.22- Eingänge |  | | 91.23- Erledigungen |  | | 91.24- Hängige Fälle am 31.12 |  | | 91.25- Am 31.12 seit mehr als zwei Jahren hängige Fälle |  | | 91.26- **davon** sistiert |  | | |  |  | | --- | --- | |  |  | | 91.6 - Streitigkeiten im Bereich Verwaltungsrecht | | | Von erstinstanzlichen verwaltungsgerichtlichen Behörden (z.B. Rekurskommissionen) getroffene Entscheide, die an ein kantonales Verwaltungsgericht oder an eine verwaltungsrechtliche Kammer des Ober- oder Kantonsgerichts weitergezogen werden können | | |  | Anzahl Fälle | | 91.61- Hängige Fälle am 1.1 |  | | 91.62- Eingänge |  | | 91.63- Erledigungen |  | | 91.64- Hängige Fälle am 31.12 |  | | 91.65- Am 31.12 seit mehr als zwei Jahren hängige Fälle |  | | 91.66- **davon** sistiert |  | | | | |
| |  | | --- | | 91.7-  Übrige Fälle | | |  | | Anzahl Fälle | | --- | --- | --- | | 91.71- Hängige Fälle am 1.1 | |  | | 91.72- Eingänge | |  | | 91.73- Erledigungen | |  | | 91.74- Hängige Fälle am 31.12 | |  | | 91.75- Am 31.12 seit mehr als zwei Jahren hängige Fälle | |  | | 91.76- **davon** sistiert | |  | |  |  | | | | HelpBemerkung: Bitte auf die Kohärenz der Zahlen achten. In dieser Aufstellung bedeutet Kohärenz der Zahlen, dass die am 1.1. hängigen Fälle + die Eingänge - die Erledigungen, mit der Anzahl der am 31.12. hängigen Fälle übereinstimmen muss.  **NB:** Sofern möglich, bitte in dieser Rubrik („übrige Fälle“) die Fälle aufführen, die die Register z.B. nicht streitige Grundbuch- und/oder Handelsregisterfälle betreffen. | |

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| |  | | --- | | [92](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_92&annee=max&arg=&lang=De)- Falls die Gerichte über "nicht streitige Zivil- (und Handels-)Fälle" entscheiden, bitte angeben welche Kategorien darunter fallen: | | Antwort | |  | |
| |  | | --- | | 93-  Falls Sie "übrige Streitigkeiten" angegeben haben, bitte präzisieren, welche Kategorien darunter fallen. | | Antwort | |
| |  | | --- | | 5.2 - Straffälle 1. Instanz | | | 94. Total Straffälle 1. Instanz |  | | | --- | --- | --- | | **[Daten](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_94_94_10_a|Cej_94_94_20_a|Cej_94_94_30_a|Cej_94_94_40_a|Cej_94_94_50_a|Cej_94_94_60_a&annee=max&arg=&lang=De)** [der letzte Erhebung](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_94_94_10_a|Cej_94_94_20_a|Cej_94_94_30_a|Cej_94_94_40_a|Cej_94_94_50_a|Cej_94_94_60_a&annee=max&arg=&lang=De) | | Anzahl Fälle | | 94.10- Hängige Fälle am 1.1 | |  | | 94.20- Eingänge | |  | | 94.30- Erledigungen | |  | | 94.40- Hängige Fälle am 31.12 | |  | | 94.50- Am 31.12 seit mehr als zwei Jahren hängige Fälle | |  | | 94.60- **davon** sistiert | |  | | | HelpBemerkung: Bitte auf die Kohärenz der Zahlen achten. In dieser Aufstellung heisst Kohärenz der Zahlen, dass die am 1.1. hängigen Fälle + die Eingänge - die Erledigungen, mit der Anzahl der am 31.12. hängigen Fälle übereinstimmen muss.  Zudem entspricht das Total der hier aufgeführten Fällen der Summe der beiden nachstehenden Rubriken 94.8 + 94.9. | | |  | | --- | | 94.8- Schwere Straftaten : in 3er Besetzung beurteilte Straffälle: | | | [Daten](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_94_8_94_81b|Cej_94_8_94_82b|Cej_94_8_94_83b|Cej_94_8_94_84b&annee=max&arg=&lang=De) der letzten Erhebung | Anzahl Fälle | | --- | --- | | 94.81- Hängige Fälle am 1.1 |  | | 94.82- Eingänge |  | | 94.83- Erledigungen |  | | 94.84- Hängige Fälle am 31.12 |  | | 94.85- Am 31.12. seit mehr als zwei Jahren hängige Fälle |  | | 94.86- **davon** sistiert |  | | |  | | | |  | | --- | | 94.9- „Bagatellstraftaten“: durch einen Einzelrichter beurteilte Straffälle | | | [Daten der letzten Erhebung](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_94_9_94_91a|Cej_94_9_94_92a|Cej_94_9_94_93a|Cej_94_9_94_94a|Cej_94_9_94_94ab|Cej_94_9_94_94ac&annee=max&arg=&lang=De) | Anzahl Fälle | | --- | --- | | 94.91- Hängige Fälle am 1.1 |  | | 94.92- Eingänge |  | | 94.93- Erledigungen |  | | 94.94- Hängige Fälle am 31.12 |  | | 94.95- Am 31.12. seit mehr als zwei Jahren hängige Fälle |  | | 94.96- **davon** sistiert |  | |  |  | | | HelpBemerkung: Bitte auf die Kohärenz der Zahlen achten. In dieser Aufstellung heisst Kohärenz der Zahlen, dass die am 1.1. hängigen Fälle + die Eingänge - die Erledigungen, mit der Anzahl der am 31.12. hängigen Fälle übereinstimmen muss. | | | [96-](http://www.eseha.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_96&annee=max&arg=&lang=De) Kommentar zu den Antworten auf die Fragen 91 bis 94 (besondere Lage in Ihrem Kanton z.B. bei einer Angabe des Wertes NA) | | Antwort | | |

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| |  | | --- | |  | | **G. Zweitinstanzliche Fälle (Q097 – Q098)**  6.1– Privat- und verwaltungsrechtliche Fälle 2. Instanz  | 97. Total nicht-strafrechtliche Fälle 2. Instanz | | | --- | --- | | Daten der letzten Erhebung | Anzahl Fälle | | 97.10- Hängige Fälle am 1.1 |  | | 97.20- Eingänge |  | | 97.30- Erledigungen |  | | 97.40-Hängige Fälle am 31.12 |  | | 97.50- Am 31.12. seit mehr als zwei Jahren hängige Fälle |  | | 97.60- **davon** sistiert |  | | | HelpDie Summe der Rubriken 97.10 bis 97.60 muss mit der Summe der entsprechenden Rubriken 97.11 bis 97.76 übereinstimmen. | |  | | 97.1-Streitige Zivil- (und Handels-)Fälle | | | [Daten](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_97_1_97_11a|Cej_97_1_97_12a|Cej_97_1_97_13a|Cej_97_1_97_14a&annee=max&arg=&lang=De) | Anzahl Fälle | | --- | --- | | 97.11- Hängige Fälle am 1.1 |  | | 97.12- Eingänge |  | | 97.13- Erledigungen |  | | 97.14- Hängige Fälle am 31.12 |  | | 97.15- Am 31.12. seit mehr als zwei Jahren hängige Fälle |  | | 97.16- **davon** sistiert |  | | | |
|  | |
| |  | | --- | | 20B97.1a- Familienrecht | | |  | Anzahl Fälle | | --- | --- | | 97.11a- Hängige Fälle am 1.1 |  | | 97.12a- Eingänge |  | | 97.13a- Erledigungen |  | | 97.14a- Hängige Fälle am 31.12 |  | | 97.15a- Am 31.12. seit mehr als zwei Jahren hängige Fälle |  | | 97.16a- **davon** sistiert |  | | |  | |
| |  | | --- | | 21B97.1b- Mietrecht | | |  | Anzahl Fälle | | --- | --- | | 97.11b- Hängige Fälle am 1.1 |  | | 97.12b- Eingänge |  | | 97.13b- Erledigungen |  | | 97.14b- Hängige Fälle am 31.12 |  | | 97.15b- Am 31.12. seit mehr als zwei Jahren hängige Fälle |  | | 97.16b- **davon** sistiert |  | | |
| |  | | --- | | 22B97.1c- Arbeitsrecht | | |  | Anzahl Fälle | | --- | --- | | 97.11c- Hängige Fälle am 1.1 |  | | 97.12c- Eingänge |  | | 97.13c- Erledigungen |  | | 97.14c- Hängige Fälle am 31.12 |  | | 97.15c- Am 31.12. seit mehr als zwei Jahren hängige Fälle |  | | 97.16c- **davon** sistiert |  | | | |
| |  | | --- | | 23B97.1d- Schuldbetreibungen und Konkurse | | |  | Anzahl Fälle | | --- | --- | | 97.11d- Hängige Fälle am 1.1 |  | | 97.12d- Eingänge |  | | 97.13d- Erledigungen |  | | 97.14d- Hängige Fälle am 31.12 |  | | 97.15d- Am 31.12. seit mehr als zwei Jahren hängige Fälle |  | | 97.16d- **davon** sistiert |  | | |  | | 24B97.1e- Andere Fälle des Zivilrechts und des Obligationenrechts | | |  | **Anzahl Fälle** | | --- | --- | | 97.11e- Hängige Fälle am 1.1 |  | | 97.12e- Eingänge |  | | 97.13e- Erledigungen |  | | 97.14e- Hängige Fälle am 31.12 |  | | 97.15e- Am 31.12. seit mehr als zwei Jahren hängige Fälle |  | | 97.16e- **davon** sistiert |  | |  |  | | 97.2- Nicht streitige Zivil- (und Handels-)Fälle | | | | |  | Anzahl Fälle | | --- | --- | | 97.21- Hängige Fälle am 1.1 |  | | 97.22- Eingänge |  | | 97.23- Erledigungen |  | | 97.24- Hängige Fälle am 31.12 |  | | 97.25- Am 31.12. seit mehr als zwei Jahren hängige Fälle |  | | 97.26- **davon** sistiert |  | |  |  | | 97.6- Streitigkeiten im Bereich Verwaltungsrecht (Fälle, die von den Verwaltungsgerichten oder den verwaltungsrechtlichen Kammern der Kantons- und Obergerichte entschieden werden) | | | | |  | Anzahl Fälle | | --- | --- | | 97.61- Hängige Fälle am 1.1 |  | | 97.62- Eingänge |  | | 97.63- Erledigungen |  | | 97.64- Hängige Fälle am 31.12 |  | | 97.65- Am 31.12. seit mehr als zwei Jahren hängige Fälle |  | | 97.66- **davon** sistiert |  | | | | | | | | | |
|  | | |
| |  | | --- | | 97.7- Übrige Fälle | | |  | Anzahl Fälle | | --- | --- | | 97.71- Hängige Fälle am 1.1 |  | | 97.72- Eingänge |  | | 97.73- Erledigungen |  | | 97.74- Hängige Fälle am 31.12 |  | | 97.75- Am 31.12. seit mehr als zwei Jahren hängige Fälle |  | | 97.76- **davon** sistiert |  | | | Help Bitte wenn möglich in dieser Rubrik die Fälle aufführen, die Register betreffen, z.B. nicht streitige Grundbuch- und/oder Handelsregisterfälle | | | |
| 6.2– Straffälle 2. InstanzDaten der letzten Erhebung  | 98. Total Straffälle 2. Instanz | Anzahl Fälle | | --- | --- | | 98.10- Hängige Fälle am 1.1 |  | | 98.11- Eingänge |  | | 98.12- Erledigungen |  | | 98.13- Hängige Fälle am 31.12 |  | | 98.14- Am 31.12. seit mehr als zwei Jahren hängige Fälle |  | | 98.15- **davon** sistiert |  |  |  | | --- | | 98.8- Schwere Straftaten 2. Instanz | | |  | Anzahl Fälle | | --- | --- | | 98.81- Hängige Fälle am 1.1 |  | | 98.82- Eingänge |  | | 98.83- Erledigungen |  | | 98.84- Hängige Fälle am 31.12 |  | | 98.85- Am 31.12. seit mehr als zwei Jahren hängige Fälle |  | | 98.86- **davon** sistiert |  | | |  | | | | |
| |  | | --- | | 98.9- Bagatellstraftaten 2. Instanz | | |  | Anzahl Fälle | | --- | --- | | 98.91- Hängige Fälle am 1.1 |  | | 98.92- Eingänge |  | | 98.93- Erledigungen |  | | 98.94- Hängige Fälle am 31.12 |  | | 98.95- Am 31.12. seit mehr als zwei Jahren hängige Fälle |  | | 98.96- **davon** sistiert |  | | |  | | | | | | |
| |  | | --- | | [98.9c](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_98_9c&annee=max&arg=&lang=De)- Kommentar | | Antwort | | | | | |

# **H. Spezifische Fälle (Q101 – Q108)**

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| |  | | --- | | **7.1 - Spezifische** Fälle 1. Instanz - Anzahl 101. Streitige Scheidung, Kündigung, Konkurs, Raub und vorsätzliche Tötung, usw. vor erstinstanzlichen Gerichten. | | |  | Anzahl Fälle | | --- | --- | | **Streitige Scheidungsprozesse**             101.11- Hängige Fälle am 1.1. |  | | 101.12- Eingänge |  | | 101.13- Erledigungen |  | | 101.14- Hängige Fälle am 31.12. |  | | 101.15- Am 31.12. seit mehr als zwei Jahren hängige Fälle |  | | **Kündigungsprozesse (Arbeitsvertrag)**             101.21- Hängige Fälle am 1.1. |  | | 101.22- Eingänge |  | | 101.23- Erledigungen |  | | 101.24- Hängige Fälle am 31.12. |  | | 101.25- Am 31.12. seit mehr als zwei Jahren hängige Fälle |  | | **Konkursprozesse**             101.31- Hängige Fälle am 1.1. |  | | 101.32- Eingänge |  | | 101.33- Erledigungen |  | | 101.34- Hängige Fälle am 31.12. |  | | 101.35- Am 31.12. seit mehr als zwei Jahren hängige Fälle |  | | **Raubprozesse**             101.41- Hängige Fälle am 1.1. |  | | 101.42- Eingänge |  | | 101.43- Erledigungen |  | | 101.44- Hängige Fälle am 31.12. |  | | 101.45- Am 31.12. seit mehr als zwei Jahren hängige Fälle |  | | **Vorsätzliche Tötung**             101.51- Hängige Fälle am 1.1. |  | | 101.52- Eingänge |  | | 101.53- Erledigungen |  | | 101.54- Hängige Fälle am 31.12. |  | | 101.55- Am 31.12. seit mehr als zwei Jahren hängige Fälle |  | | **Asylsuchende** (Fälle die in erster Instanz von den kantonalen Justizbehörden entschieden wurden; ohne Fälle des BVGer)             101.61- Hängige Fälle am 1.1. |  | | 101.62- Eingänge |  | | 101.63- Erledigungen |  | | 101.64- Hängige Fälle am 31.12. |  | | 101.65- Am 31.12. seit mehr als zwei Jahren hängige Fälle |  | | **Aufenthalt und Niederlassung von Ausländern**             101.71- Hängige Fälle am 1.1. |  | | 101.72- Eingänge |  | | 101.73- Erledigungen |  | | 101.74- Hängige Fälle am 31.12. |  | | 101.75- Am 31.12. seit mehr als zwei Jahren hängige Fälle |  | | |

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| |  | | --- | | 7.2 - Spezifische Fälle 1. Instanz – Prozente pro Jahr Berufungen und Fälle älter als 3 Jahre | | **102. Prozente pro Jahr Berufungen und Fälle älter als 3 Jahr** | | |  | Prozent pro Jahr | | --- | --- | | **Streitige Zivil- (und Handels-)Fälle**             102.01- Urteile, die Gegenstand einer Berufung gewesen sind |  | | 102.02- Mehr als 3 Jahre hängige Fälle |  | | **Streitige Scheidungsprozesse**             102.1- Urteile, die Gegenstand einer Berufung gewesen sind |  | | 102.2- Mehr als 3 Jahre hängige Fälle |  | | **Kündigungsprozesse (Arbeitsvertrag)**             102.3- Urteile, die Gegenstand einer Berufung gewesen sind |  | | 102.4- Mehr als 3 Jahre hängige Fälle |  | | **Konkursprozesse**             102.5- Urteile, die Gegenstand einer Berufung gewesen sind |  | | 102.6- Mehr als 3 Jahre hängige Fälle |  | | **Raubprozesse**             102.7- Urteile, die Gegenstand einer Berufung gewesen sind |  | | 102.8- Mehr als 3 Jahre hängige Fälle |  | | **Vorsätzliche Tötung**             102.9- Urteile, die Gegenstand einer Berufung gewesen sind |  | | 102.10- Mehr als 3 Jahre hängige Fälle |  | | |
| |  | | --- | | 7.3 - Spezifische Fälle – Verfahrensdauer vor erst- und zweitinstanzlichen Gerichten **102a. Durchschnittliche Dauer** der Verfahren (ab dem Zeitpunkt der Anrufung des Gerichts). | | | [Daten](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=T1.1020&annee=max&arg=&lang=De) der letzten Erhebung | Durchschnittliche Dauer  (in Tagen) | | --- | --- | | **Streitige Zivil- (und Handels-)Fälle**            102a.01- in der 1. Instanz |  | | 102a.02- in der 2. Instanz |  | | **Streitige Scheidungsprozesse**            102a.1- in der 1. Instanz |  | | 102a.2- in der 2. Instanz |  | | **Kündigungsprozesse (Arbeitsvertrag)**             102a.3- in der 1. Instanz |  | | 102a.4- in der 2. Instanz |  | | **Konkursprozesse**            102a.5- in der 1. Instanz |  | | 102a.6- in der 2. Instanz |  | | **Raubprozesse**            102a.7- in der 1. Instanz |  | | 102a.8- in der 2. Instanz |  | | **Vorsätzliche Tötung**             102a.9- in der 1. Instanz |  | | 102a.10- in der 2. Instanz |  | | Die durchschnittliche Prozessdauer wird ab Einreichung der Akten beim Gericht bis zur Verkündung des Urteils berechnet (ohne Vollzug). Diese Daten werden für die erste und die zweite Instanz verlangt. | | | |

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| |  | | --- | | [104](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_104&annee=max&arg=&lang=De)-Beschreiben Sie bitte die Berechnungsmethode der durchschnittlichen Prozessdauer? | | Antwort | | |
| 7.4 – Fälle der Staatsanwaltschaften  |  | | --- | | [107](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=T1.1070&annee=max&arg=&lang=De)- **Geschäftslast der Staatsanwaltschaften** (Strafrechtliche Fälle in erster Instanz) | | | Daten der letzten Erhebung | Anzahl Fälle | | --- | --- | | 107.10- am 1. Januar hängige Fälle |  | | 107.11- bei der Staatsanwaltschaft eingereicht |  | | 107.12- von der Staatsanwaltschaft eingestellt |  | | 107.13- Strafe durch die Staatsanwaltschaft erteilt |  | | 107.14- von Staatsanwaltschaft vor Gericht gezogen |  | | 107.141- vom Staatsanwalt vor Gericht gezogen, Verfahren eingestellt |  | | 107.142- Fälle, die mit einer Strafe oder einer vom Staatsanwalt auferlegten oder ausgehandelten Massnahme enden |  | | 107.15- Am 31.12. hängige Fälle |  | | |
| |  | | --- | | 108- **Von der Staatsanwaltschaft eingestellte Fälle** | | | Daten der letzten erhebung | Anzahl Fälle | | --- | --- | | [108.1-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_108_108_1a&annee=max&arg=&lang=De) … weil Straftäter nicht ermittelt |  | | [108.2-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_108_108_2a&annee=max&arg=&lang=De) … wegen tatsächlicher oder rechtlicher Unmöglichkeit |  | | [108.3-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_108_108_3a&annee=max&arg=&lang=De) … aus Opportunitätsgründen |  | | [108.4-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_108_108_3a&annee=max&arg=&lang=De) … aus anderen Gründen |  | | | |
| |  | | --- | | [108.4\_D2-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_D2&annee=max&arg=&lang=De) Kommentar - Bitte auch präzisieren, ob die Übertretungen (und nicht nur die Behandlung der Einsprachen gegen Übertretungen) in der Geschäftslast der Staatsanwaltschaft inbegriffen sind oder nicht. | | Antwort | |  | | |

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| |  | | --- | | [108.4\_D2.1-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_D2_1&annee=max&arg=&lang=De) Bitte Quellenangaben zu den Antworten 91, 94, 97, 98, 99, 100, 101, 102, 107 et 108. | | Antwort | |

# **I. Richter und Staatsanwälte (Q115 – Q145)**

## 8.1- Einstellung und Beförderung

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| |  | | --- | | [115-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_115&annee=max&arg=&lang=De)  Die Staatsanwaltschaft ist (Status) : | | 115.1- unabhängig  115.2- unter der Obhut (des Vorstehers) des Justizdepartements  115.3- anderes  NA | | [115.3a](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_115_3a&annee=max&arg=&lang=De)  Falls Sie "anderes" angegeben haben, bitte präzisieren | | Antwort | |
| |  | | --- | | [123](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_123&annee=max&arg=&lang=De)- Ist die Amtszeit der **Staatsanwälte** unbeschränkt (Stand am 31.12.) | | Ja Nein NA | | |
| |  | | --- | | [123.1](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_123_1&annee=max&arg=&lang=De)- **Wenn ja**, gibt es Ausnahmen (Entlassung aus dem Amt als Disziplinarmassnahme)? | | Antwort | |  | | | |

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| |  | | --- | | [124](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_124&annee=max&arg=&lang=De)**-**Gibt es eine **Probezeit für** **Staatsanwälte**?  Wenn ja, wie lange dauert sie? (Stand am 31.12.) | | Ja Nein NA | |  | |
| |  | | --- | | [124.1](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_124_1&annee=max&arg=&lang=De)-**Dauer der Probezeit** ? | | Antwort (in Jahren) | | |
| |  | | --- | | [125](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_125&annee=max&arg=&lang=De)- Falls die **Amtsdauer der Richter** nicht unbefristet ist, wie lange dauert sie **in Jahren**? | | Antwort (in Jahren) | | | | |
| |  | | --- | | [125.1](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_125_1&annee=max&arg=&lang=De)- **Können die Richter wiedergewählt** werden? | | Ja Nein NA | |  | | | |
| |  | | --- | | [126](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_126&annee=max&arg=&lang=Fr)- Falls die **Amtsdauer der** **Staatsanwälte** nicht unbefristet ist (s. Frage 123), wie lange dauert sie in Jahren? | | Antwort (in Jahren) | |  | | | | | | |
| E2   |  | | --- | | [126.1- Ist die Amtsdauer der **Staatsanwälte** erneuerbar?](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_126_1_&annee=max&arg=&lang=De%20style=) | | Ja Nein NA | |  | | | | | |
| |  | | --- | | [126.2\_E1-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_E1&annee=max&arg=&lang=De) Kommentare, die der Interpretation der in diesem Kapitel angegebenen Daten (Fragen 115 bis 126) dienen, Merkmale Ihres Systems sowie wesentliche Reformen, die während den letzten zwei Jahren eingeführt wurden: | | Antwort | | | | | | |

## 8.2- Ausbildung

**127. Ausbildung der Richter**

**Daten der letzten Erhebung**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **Art der Ausbildung** | **Obligatorisch\*** (Wahlvoraussetzung) | **Fakultativ** | **Kein Ausbildungs-angebot** |
| 127.1 Erstausbildung (z.B. Richterschule, Praktikum an einem Gericht) |  |  |  |
| 127.2 Allgemeine Fortbildung |  |  |  |
| 127.3 Fortbildung für Spezialisierung (z.B. Richter für Wirtschaft oder Verwaltung) |  |  |  |
| 127.4 Fortbildung für spezifische Verwaltungsämter (z.B. Gerichtspräsident) |  |  |  |
| 127.5 Fortbildung in gerichtsspezifischer IT- Anwendung |  |  |  |
| 127.6 Fortbildung bezüglich Ethik |  |  |  |
| 127.7 Fortbildung in kinderfreundlicher Justiz |  |  |  |

\* z.B. Richterakademie in Luzern.

**128. Häufigkeit der Richterfortbildungen**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **Art der Ausbildung** | **Regelmässig** (z.B. jedes Jahr) | **Gelegentlich** (den Bedürfnissen entsprechend) | **Kein Ausbildungs-angebot** |
| 128.1 Allgemeine Fortbildung |  |  |  |
| 128.2 Fortbildung für Spezialisierung (z.B. Richter für Wirtschaft oder Verwaltung) |  |  |  |
| 128.3 Fortbildung für spezifische Verwaltungsämter (z.B. Gerichtspräsident) |  |  |  |
| 128.4 Fortbildung in gerichtsspezifischer IT- Anwendung |  |  |  |
| 128.6 Fortbildung bezüglich Ethik |  |  |  |
| 128.7 Fortbildung in kinderfreundlicher Justiz |  |  |  |

128.5 Weitere Angaben zur Häufigkeit der Richterfortbildungen:

|  |
| --- |
| Antwort |

**129. Ausbildung der Staatsanwälte**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
|  | **Obligatorisch\***4(Wahlvoraussetzung) | **Fakultativ** | **Kein Ausbildungs-angebot** |
| 129.1 Erstausbildung |  |  |  |
| 129.2 Allgemeine Fortbildung |  |  |  |
| 129.3 Fortbildung für Spezialisierung (z.B. Staatsanwalt für organisierte Verbrechen) |  |  |  |
| 129.4 Fortbildung für spezifische Verwaltungsämter (z.B. Oberstaatsanwalt, Verwalter) |  |  |  |
| 129.5 Fortbildung in gerichtsspezifischer IT- Anwendung |  |  |  |
| 129.6 Fortbildung bezüglich Ethik |  |  |  |
| 129.7 Fortbildung in kinderfreundlicher Justiz |  |  |  |

**\*** z.B. Staatsanwaltschaftsakademie in Luzern.

**130. Häufigkeit der Staatsanwaltsfortbildungen**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **Art der Ausbildung** | **Regelmässig** (z.B. jedes Jahr) | **Gelegentlich** (den Bedürfnissen entsprechend) | **Kein Ausbildungs-angebot** |
| 130.1 Allgemeine Fortbildung |  |  |  |
| 130.2 Fortbildung für Spezialisierung (z.B. Richter für Wirtschaft oder Verwaltung) |  |  |  |
| 130.3 Fortbildung für spezifische Verwaltungsaufgaben (z.B. Gerichtspräsident) |  |  |  |
| 130.4 Fortbildung in gerichtsspezifischer IT- Anwendung |  |  |  |
| 130.6 Fortbildung bezüglich Ethik |  |  |  |
| 130.7 Fortbildung in kinderfreundlicher Justiz |  |  |  |

130\_5 Weitere Angaben zur Häufigkeit der Staatsanwaltfortbildungen:

|  |
| --- |
| Antwort |

**131. Verfügt Ihr Kanton über** (eine) **öffentliche Ausbildungsstätte(n)** oder **über ein kantonales Ausbildungsangebot für Richter und Staatsanwälte** ?

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| Art Institut / Ausbildungsangebot | **Nur Erstausbildung** | **Nur Fortbildung** | **Erstausbildung  und Fortbildung** |
| 131.1 Institut(e)( / Ausbildungsangebote für Richter |  |  |  |
| 131.2 Institut(e) / Ausbildungsangebote für Staatsanwälte |  |  |  |
| 131.3 Gemeinsame Institut(e) / Ausbildungsangebote für Richter und Staatsanwälte |  |  |  |

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| |  | | --- | | [131\_4\_E2-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_E2&annee=max&arg=&lang=de&lang=De): Weitere Angaben zu den für dieses Kapitel (Fragen 127 bis 131) verwendeten Quellen, den Hauptmerkmalen Ihres Ausbildungssystems für Richter und Staatsanwälte, sowie grundlegende in den letzten zwei Jahren eingeführte Reformen: | | Antwort | |

5.2.4 Anzahl Ausbildungen

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| 131-2 Anzahl der verfügbaren Weiterbildungskurse (in Tagen), die von öffentlichen Ausbildungs-Einrichtungen angeboten werden. | Anzahl der verfügbaren Face-to-Face-Kurse | Anzahl der verfügbaren Face-to-Face-Kurse in Tagen | E-Learning-Kurse, die während des gesamten Berichtsjahrs verfügbar waren |
| 131.21 Total | \_\_\_\_\_\_\_/ NA / NAP | \_\_\_\_\_\_\_/ NA / NAP | \_\_\_\_\_\_\_/ NA / NAP |
| 131.22 Für Richter | \_\_\_\_\_\_\_/ NA / NAP | \_\_\_\_\_\_\_/ NA / NAP | \_\_\_\_\_\_\_/ NA / NAP |
| 131.23 Für Staatsanwälte | \_\_\_\_\_\_\_/ NA / NAP | \_\_\_\_\_\_\_/ NA / NAP | \_\_\_\_\_\_\_/ NA / NAP |
| 131.24 Für Mitarbeitende (ohne Richter) | \_\_\_\_\_\_\_/ NA / NAP | \_\_\_\_\_\_\_/ NA / NAP | \_\_\_\_\_\_\_/ NA / NAP |
| 131.25 Für Mitarbeitende (ohne Staatsanwälte) | \_\_\_\_\_\_\_/ NA / NAP | \_\_\_\_\_\_\_/ NA / NAP | \_\_\_\_\_\_\_/ NA / NAP |
| 131.26 Schulungen für andere Fachleute | \_\_\_\_\_\_\_/ NA / NAP | \_\_\_\_\_\_\_/ NA / NAP | \_\_\_\_\_\_\_/ NA / NAP |

131-2Com Kommentare – Bitte geben Sie an, ob es Fortbildungskurse für Richter und/oder Staatsanwälte gibt, die auch andere Justizfachleute einbeziehen.

Antwort

## 8.3- Ausübung des Amtes (Gehälter)

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| |  | | --- | | [132](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_132_132_11a%7CCej_132_132_11b%7CCej_132_132_12a%7CCej_132_132_12b%7CCej_132_132_21a%7CCej_132_132_21b%7CCej_132_132_22a%7CCej_132_132_22b%7CCej_132_132_31a%7CCej_132_132_31b%7CCej_132_132_32a%7CCej_132_132_32b&annee=max&arg=&lang=De)- **Gehälter** [minimale oder maximale theoretische Gehaltsstufe (Lohnband)] **der Richter und Staatsanwälte**  (in 1000 CHF) (Stand am 31.12.) | | |  | **Betrag**  (in 1000 CHF) | | --- | --- | | **Berufsrichter der ersten Instanz** zu Beginn der Laufbahn            132.11a- Jährliches Bruttogehalt |  | | 132.11b- Jährliches Nettogehalt |  | | Berufsrichter der ersten Instanz am Ende der Laufbahn            132.12a- Jährliches Bruttogehalt |  | | 132.12b- Jährliches Nettogehalt |  | | **Richter des Kantonsgerichts oder Obergerichts** zu Beginn der Laufbahn  (bitte durchschnittliches Gehalt eines Richters und nicht des Präsidenten angeben)            132.21a- Jährliches Bruttogehalt |  | | 132.21b- Jährliches Nettogehalt |  | | Richter des Kantonsgerichts oder Obergerichts am Ende der Laufbahn (bitte durchschnittliches Gehalt eines Richters und nicht des Präsidenten angeben)            132.22a-Jährliches Bruttogehalt |  | | 132.22b- Jährliches Nettogehalt |  | | **Staatsanwalt** zu Beginn der Laufbahn            132.31a- Jährliches Bruttogehalt |  | | 132.31b-Jährliches Nettogehalt |  | | Staatsanwalt am Ende der Laufbahn            132.32a- Jährliches Bruttogehalt |  | | 132.32b- Jährliches Nettogehalt |  | | |
| 132\_33\_E2 Bemerkungen zu den Gehältern von Richtern und Staatsanwälten  Antwort |

|  |
| --- |
| 132\_34\_E2 Quellen zur Angabe der Gehälter |

Antwort

## 8.4- Disziplinarverfahren gegen Richter und Staatsanwälte

140. Wer kann Disziplinarverfahren **gegen Richter** einleiten ?  
 (mehrere Optionen möglich) **(Cej\_140)**

Prozessbeteiligte

Betroffenes Gericht oder Aufsichtsbehörde

Obergericht

Justizrat/Justizleitung

Disziplinargericht

Disziplinarbehörde (Disziplinar-Staatswanwalt, Inspektor, usw.)

Vermittler (Ombudsman)

Parlament

Exekutive

Andere

NAP

140Com Kommentare – Falls Disziplinarverfahren gegen Richter von Exekutive oder anderen eingeleitet werden, bitte ausführen :

Antwort

141. Wer kann Disziplinarverfahren **gegen Staatsanwälte** einleiten ?   
(mehrere Optionen möglich) **(Cej\_141)**

Staatsbürger

Leiter der Organisationseinheit oder Vorgesetzter

Generalstaatsanwalt/Oberstaatsanwalt

Staatsanwaltschaftsrat (Justizrat)

Disziplinargericht

Disziplinarbehörde (Disziplinar-Staatsanwalt, Inspektor usw)

Vermittler (Ombudsman)

Berufsverband

Exekutive

Andere

Dies ist nicht möglich (NAP)

141Com Kommentaire  
 - Falls Disziplinarverfahren gegen Staatsanwälte von der Exekutive oder anderen eingeleitet werden, bitte ausführen.

Antwort

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| |  | | --- | | 144- **Disziplinarverfahren** gegen Richter und Staatsanwälte. | | |  | Anzahl Disziplinarverfahren | | --- | --- | | **Richter**  [144.11-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_144_144_11a&annee=max&arg=&lang=De)  Verstoss gegen die Berufsethik |  | | [144.12-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_144_144_12a&annee=max&arg=&lang=De) Berufliche Unzulänglichkeit |  | | [144.13-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_144_144_13a&annee=max&arg=&lang=De) Sonderdelikt |  | | [144.14-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_144_144_14a&annee=max&arg=&lang=De) Anderes |  | | **Staatsanwälte**  [144.21-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_144_144_21a&annee=max&arg=&lang=De) Verstoss gegen die Berufsethik |  | | [144.22-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_144_144_22a&annee=max&arg=&lang=De) Berufliche Unzulänglichkeit |  | | [144.23-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_144_144_23a&annee=max&arg=&lang=De) Sonderdelikt |  | | [144.24-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_144_144_24a&annee=max&arg=&lang=De) Anderes |  | | | HelpFalls Displinarverfahren wegen mehreren Vergehen eingeleitet wurden, bitte das Schwerwiegendste als nur einen Fall zählen. | | |
| |  | | --- | | [144.24a](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_144_24a&annee=max&arg=&lang=De)- Falls "Anderes", bitte präzisieren. | | Antwort | |

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| |  | | --- | | 145- **Sanktionen** gegen Richter und Staatsanwälte. | | |  | Anzahl Sanktionen | | --- | --- | | **Richter**  [145.11-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_145_145_11a&annee=max&arg=&lang=De) Rüge |  | | [145.12-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_145_145_12a&annee=max&arg=&lang=De) Suspendierung |  | | [145.13-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_145_145_13a&annee=max&arg=&lang=De) Amtsenthebung |  | | 145.13a- Enthebung für einen bestimmten Fall |  | | [145.14-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_145_145_14a&annee=max&arg=&lang=De) Geldstrafe |  | | [145.15-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_145_145_15a&annee=max&arg=&lang=De) Vorübergehende Gehaltskürzung |  | | [145.16-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_145_145_16a&annee=max&arg=&lang=De) Rückstufung |  | | [145.17-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_145_145_17a&annee=max&arg=&lang=De) Geographische Versetzung an anderes Gericht |  | | [145.18-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_145_145_18a&annee=max&arg=&lang=De) Entlassung |  | | [145.19-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_145_145_19a&annee=max&arg=&lang=De) Anderes |  | | **Staatsanwälte**  [145.21-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_145_145_21a&annee=max&arg=&lang=De) Rüge |  | | [145.22-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_145_145_22a&annee=max&arg=&lang=De) Suspendierung |  | | [145.23-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_145_145_23a&annee=max&arg=&lang=De) Amtsenthebung |  | | 145.23a- Enthebung für einen bestimmten Fall |  | | [145.24-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_145_145_24a&annee=max&arg=&lang=De) Geldstrafe |  | | [145.25-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_145_145_25a&annee=max&arg=&lang=De) Vorübergehende Gehaltskürzung |  | | [145.26-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_145_145_26a&annee=max&arg=&lang=De) Rückstufung |  | | [145.27-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_145_145_27a&annee=max&arg=&lang=De) Geographische Versetzung an anderes Gericht |  | | [145.28-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_145_145_28a&annee=max&arg=&lang=De) Entlassung |  | | [145.29-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_145_145_29a&annee=max&arg=&lang=De) Anderes |  | | |  | | |
| |  | | --- | | [145.29a](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_145_29&annee=max&arg=&lang=De)- Falls "Anderes", bitte präzisieren: | | Antwort | | Help Eventuelle Unterschiede zwischen der Anzahl Verfahren und der Anzahl Sanktionen bitte erklären | | |
| |  | | --- | | [145.30\_E3](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_E3&annee=max&arg=&lang=De)- Kommentare, die der Interpretation der angegebenen Daten dienen (F144-145), Merkmale Ihres Disziplinarsystems für Richter und Staatsanwälte, wesentliche in den letzten zwei Jahren eingeführte Reformen: | | Antwort | |  | | |
| |  | | --- | | [145.31\_E3.1](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_E31&annee=max&arg=&lang=De)- Bitte Quellenangaben zu den Fragen 144,145. | | Antwort | |

# **J. Rechtsanwälte (Q146 – Q162)**

## 9.1-Berufstand und Ausbildung

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| |  | | --- | | [146](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_146&annee=max&arg=&lang=De)-  In Ihrem Kanton **tätige Rechtsanwälte** am 31.12. | | Antwort Anzahl in VZS | |  | | |
| |  | | --- | | [147](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_146&annee=max&arg=&lang=De)- Enthält diese Zahl Rechtsbeistände («  solicitor/in-house counsellor  »), die nicht vor Gericht tätig sein dürfen? (Stand am 31.12.) | | Ja Nein NA | |  | | | |
| |  | | --- | | [148](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_148&annee=max&arg=&lang=De)-**Rechtsbeistände** (in VZS), **die nicht vor Gericht tätig sein dürfen** (Stand am 31.12.) | | [148.1\_F.1](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_F1&annee=max&arg=&lang=De)- Hilsperson der Justiz: Quellen der Antworten zu den Fragen 146 bis 148. | | Antwort | |

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| |  | | --- | | [148\_2\_F1](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_F11&annee=max&arg=&lang=De).1- Kommentare zur Erläuterung dieses Kapitels. | | Antwort | | |
|  | |
| |  | | --- | | [157](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_157&annee=max&arg=&lang=De)-Gibt es **Qualitätsnormen für Rechtsanwälte**? (Stand am 31.12.) | | Ja Nein NA | |  | |
| |  | | --- | | [157a](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_157a&annee=max&arg=&lang=De)- Wenn ja, welche? | | Antwort | |  | | |

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| |  | | --- | | 158- Wenn ja, wem obliegt die Verantwortung Qualitätsnormen festzulegen? (Stand am 31.12.) | | * 158.1- Anwaltsverband * 158.2- Gesetzgeber * 158.3- weitere | |  | |
| [158.3a](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_158_3a&annee=max&arg=&lang=De)- Falls "weitere", bitte präzisieren. | |
| Antwort | |

## 9.2-Disziplinarverfahren gegen Rechtsanwälte

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| |  | | --- | | 161- **Disziplinarverfahren** gegen Rechtsanwälte. (Stand am 31.12.) | | |  | Anzahl Disziplinarverfahren | | | --- | --- | --- | | [161.1-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_161_161_1_a&annee=max&arg=&lang=De) Verstoss gegen die Berufsethik | |  | | [161.2-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_161_161_2_a&annee=max&arg=&lang=De) Berufliche Unzulänglichkeit | |  | | [161.3-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_161_161_3_a&annee=max&arg=&lang=De) Sonderdelikt | |  | | [161.4-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_161_161_4_a&annee=max&arg=&lang=De) Anderes | |  | | | Help Falls Displinarverfahren wegen mehreren Vergehen eingeleitet wurden, bitte das Schwerwiegendste als nur einen Fall zählen. | | |
| [161.4a](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_161_4a&annee=max&arg=&lang=De) Falls « Anderes », bitte präzisieren :   |  | | --- | | Antwort | |

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| |  | | --- | | 162- **Sanktionen** gegen Rechtsanwälte | | |  | Anzahl Sanktionen | | --- | --- | | [162.1-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_162_162_1_a&annee=max&arg=&lang=De) Rüge |  | | [162.2-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_162_162_2_a&annee=max&arg=&lang=De) Suspendierung |  | | [162.3-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_162_162_3_a&annee=max&arg=&lang=De) Entzug der Zulassung |  | | [162.4-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_162_162_4_a&annee=max&arg=&lang=DE) Geldstrafe |  | | [162.5-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_162_162_5_a&annee=max&arg=&lang=de) Anderes |  | | |  | |
| |  | | --- | | [162.5a](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_162_5a&annee=max&arg=&lang=De)- Falls "Anderes", bitte präzisieren. | | Antwort | | NB. Eventuelle Unterschiede zwischen der Anzahl Verfahren und der Anzahl Sanktionen bitte erklären. | |
| |  | | --- | | [162.6-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_162_6&annee=max&arg=&lang=De) Kommentare zur Erläuterung dieses Kapitels. | | |  | | --- | | Antwort | | |  | |

# **K. Mediation (Q163 – Q167)**

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| |  | | --- | |  | | |  | Total | 166.1-Männer | 166.2-Frauen | | --- | --- | --- | --- | | [166](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_166&annee=max&arg=&lang=De)- Anzahl der in der Justiz zugelassene Mediatoren (Stand am 31.12.) |  |  |  | | |  | |
| |  | | --- | | [167.7\_G1](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_G1&annee=max&arg=&lang=De)- Kommentare, die der Interpretation der in diesem Kapital angegebenen Daten dienen, Merkmale Ihres Systems zur alternativen Schlichtung von Streitigkeiten, und wesentliche in den letzten zwei Jahren eingeführte Reformen: | | Antwort | |  | | |
| [167.8\_G1.1](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_G1_1&annee=max&arg=&lang=De)- Quelle der Antworten der Frage 166. | |
| Antwort | |

# **L. Vollzugsbeauftragte (Q170 – Q191)**

## 11.1- Vollzug der zivilen Urteile

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| |  |  |  |  |  |  | | --- | --- | --- | --- | --- | --- | | [170](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_170&annee=max&arg=&lang=De)-  **Anzahl** der Vollstreckungsbediensteten (inkl. Betreibungsämterbedienstete) (Stand am 31.12.). Falls es keine Vollzugsbeauftragten gibt, weiter zu Frage 191. | Total  ( a ) | Männer  ( b ) | | Frauen  ( c ) | | | 170.0 Total (1+2+3+4) | \_\_\_\_\_\_\_/ NA / NAP | \_\_\_\_\_\_\_/ NA / NAP | | \_\_\_\_\_\_\_/ NA / NAP | | | 170.1 Freier Beruf, der behördlich geregelt ist | \_\_\_\_\_\_\_/ NA / NAP | \_\_\_\_\_\_\_/ NA / NAP | | \_\_\_\_\_\_\_/ NA / NAP | | | 170.2 Vollzugsbeauftragte, die einer öffentlichen Behörde angehörden (vom Staat bezahlte Beamte) | \_\_\_\_\_\_\_/ NA / NAP | \_\_\_\_\_\_\_/ NA / NAP | | \_\_\_\_\_\_\_/ NA / NAP | | | 170.3 Richter | \_\_\_\_\_\_\_/ NA / NAP | \_\_\_\_\_\_\_/ NA / NAP | | \_\_\_\_\_\_\_/ NA / NAP | | | 170.4 Andere | \_\_\_\_\_\_\_/ NA / NAP | \_\_\_\_\_\_\_/ NA / NAP | \_\_\_\_\_\_\_/ NA / NAP | |   170Com Kommenire - Falls « Andere », bitte den Status und die Befugnisse dieser Vollzugsbeauftragten angeben.  Antwort   |  | | --- | | [170a](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_170a&annee=max&arg=&lang=Fr)- Quellet zu Frage 170. | | Antwort | |  | | |
| |  | | --- | | [187](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_187_187_0_a%7CCej_187_187_1_a%7CCej_187_187_2_a%7CCej_187_187_3_a%7CCej_187_187_4_a&annee=max&arg=&lang=De)- **Disziplinarverfahren** gegen Vollstreckungsbedienstete. | | |  | Anzahl Disziplinarverfahren | | --- | --- | | 187.0- Disziplinarverfahren gegen Vollstreckungbedienstete - Total |  | | 187.1- Verstoss gegen die Berufsethik |  | | 187.2- Berufliche Unzulänglichkeit |  | | 187.3- Sonderdelikt |  | | 187.4- Anderes |  | | | **NB**. Falls Disziplinarverfahren wegen mehreren Vergehen eingeleitet wurden, bitte das Schwerwiegendste und als nur einen Fall zählen. | | |
| |  | | --- | | [187.4a](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_187_4a&annee=max&arg=&lang=De)- Wenn anderes, bitte präzisieren. | | Antwort | |

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| |  | | --- | | 188- **Sanktionen** gegen Vollstreckungbedienstete. | | |  | Anzahl Sanktionen | | --- | --- | | [188.0-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_188_188_0_a&annee=max&arg=&lang=De) **Total** - Sanktionen gegen Vollstreckungbedienstete |  | | [188.1-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_188_188_1_a&annee=max&arg=&lang=De) Rüge |  | | [188.2-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_188_188_2_a&annee=max&arg=&lang=De) Suspendierung |  | | [188.3-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_188_188_3_a&annee=max&arg=&lang=De) Amtsenthebung |  | | 188.3a- Enthebung für einen bestimmten Fall |  | | [188.4 -](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_188_188_4_a&annee=max&arg=&lang=De) Geldstrafe |  | | [188.5-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_188_188_5_a&annee=max&arg=&lang=De) Anderes |  | | |  | |
| |  | | --- | | [188.5a](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_188_5a&annee=max&arg=&lang=De)- Wenn anderes, bitte präzisieren. | | Antwort | | **NB**. Eventuelle Unterschiede zwischen der Anzahl Verfahren und der Anzahl Sanktionen bitte erklären: | |

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| |  | | --- | | [188.6\_H1](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_H1&annee=max&arg=&lang=De)-  Kommentare, die der Interpretation der in diesem Kapital angegebenen Daten dienen, Merkmale Ihres Systems in Bezug auf den Vollzug von Urteilen, wesentliche in den letzten zwei Jahren eingeführte Reformen: | | Antwort | |  | |
| |  | | --- | | [188.7\_H1.1](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_H1_1&annee=max&arg=&lang=De)-Quellenangabe und allfällige Kommentare zu den Antworten auf die Fragen 186, 187 und 188. | | Antwort | |

## 11.2- Vollzug der Strafurteile

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| |  | | --- | | [191\_1\_H2](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_H2&annee=max&arg=&lang=De)-  Bitte nachstehend die Merkmale Ihres Strafvollzugsystems angeben, sowie wesentliche in den letzten zwei Jahren eingeführte Reformen. | | Antwort | |  | |

# **M. Notare (Q193 – Q196)**

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| |  | | --- | | [193](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_193_193_1_a%7CCej_193_193_2_a%7CCej_193_193_3_a%7CCej_193_193_4_a&annee=2012&arg=&lang=De)- Anzahl und **Status** der **Notare** (Stand am 31.12.) | | |  | Total | a. Männer | b. Frauen | | --- | --- | --- | --- | | 193.0- Anzahl Notare (1 + 2 + 3 + 4) |  |  |  | | 193.1- privat (ohne behördliche Kontrolle) |  |  |  | | 193.2- behördlich geregelte freiberufliche Tätigkeit |  |  |  | | 193.3- öffentlich |  |  |  | | 193.4- sonstige |  |  |  | | |  | | |
| |  | | --- | | 193.4a- Falls "sonstige", bitte den Status präzisieren, falls „öffentlich“, bitte angeben, welche Behörde in erster Linie am Ernennungsprozess beteiligt ist. | | Antwort | |  | |
| |  | | --- | | [196\_9\_I1](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_I1&annee=max&arg=&lang=De)- Kommentare, die der Interpretation der in diesem Kapitel angegebenen Daten dienen (Q193), Merkmale Ihres Notariatssystems, wesentliche in den letzten zwei Jahren eingeführte Reformen: | | Antwort | | |

# **N. Interpreten (Q198 – Q201)**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| |  | | --- | | [198](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_198&annee=max&arg=&lang=De)- Ist die Tätigkeit des Gerichtsdolmetschers / -übersetzers rechtlich geregelt? (Stand am 31.12.) | | Ja Nein NA | |  | | |
| |  | | --- | | [199](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_199&annee=max&arg=&lang=De)- Anzahl **registrierter Gerichtsdolmetscher / -übersetzer** (Stand am 31.12.) | | Anzahl | |  | |
| |  | | --- | | [201\_1\_J1](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_J1&annee=max&arg=&lang=De)- Kommentare, die dem besseren Verständnis der in diesem Kapitel angegebenen Daten (Q198-199) dienen: | | Antwort | |  | | | |
| |  | | --- | | [201\_2\_J.1.1](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_J1_1&annee=max&arg=&lang=De)- Bitte Quelle zur Frage 199. | | Antwort | | | |

# **O. Experten (Q205 – Q207)**

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  | | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | | |  | Total | Männer  (a) | | Frauen  (b) | | --- | --- | --- | --- | --- | | [205](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_205&annee=max&arg=&lang=De)-  **Anzahl** angemeldete **Experten** (Stand am 31.12.) |  |  | |  | | **206-1- Anzahl Fälle, in denen eine Expertise von einem Richter angeordnet oder von einer Partei gefordert wurde** | | | | | |  | | | Anzahl Fälle | | | | 206.0- Total (1+2+3+4) | | |  | | | | 206.1- Streitige Zivil- und Handelsfälle | | |  | | | | 206.2- Verwaltungsstreitigkeiten | | |  | | | | 206.3- Straffälle | | |  | | | | 206.4- Weitere Fälle | | |  | | | | |
| |  | | --- | | [207\_9\_K1](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_K1&annee=max&arg=&lang=De)- Kommentare, die dem besseren Verständnis der in diesem Kapitel angegebenen Daten (Q202-207) dienen. | | Antwort | |  | | | |
| |  | | --- | | [207\_9\_K1.1](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_K1_1&annee=max&arg=&lang=De)- Bitte Quellenangabe zur Frage 205. | | Antwort | | |

# **P. Geplante Reformen (Q208)**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| |  | | --- | | 208- (208.1-208.10) Für Informationen zu aktuellen die Justiz betreffende Debatten in Ihrem Kanton wären wir dankbar. **Sind Reformen im Gange oder erwogen?** Bitte möglichst unter Berücksichtigung der nachstehenden Kategorien antworten. | | 208.01- Allgemeine Reformen  Ja (geplant)  Ja (verabschiedet)  Ja (im Referenzjahr + 1 umgesetzt)  Nein   * [208.1](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_208_208_1&annee=max&arg=&lang=De) Falls ja, bitte ausführen (gleiche Variable wie zuvor)     [208.02-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_208_208_2&annee=max&arg=&lang=De) Budget  Ja (geplant)  Ja (verabschiedet)  Ja (im Referenzjahr + 1 umgesetzt)  Nein   * 208.2 Falls ja, bitte ausführen (gleiche Variable wie zuvor)     [208.03-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_208_208_3&annee=max&arg=&lang=De) Gerichte und Staatsanwaltschaft  Ja (geplant)  Ja (verabschiedet)  Ja (im Referenzjahr + 1 umgesetzt)  Nein   * 208.3 Falls ja, bitte ausführen (gleiche Variable wie zuvor)     208.03.1- Unentgeltliche Rechtspflege  Ja (geplant)  Ja (verabschiedet)  Ja (im Referenzjahr + 1 umgesetzt)  Nein   * 208.3.1 Falls ja, bitte ausführen (gleiche Variable wie zuvor)     [208.04-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_208_208_4&annee=max&arg=&lang=De) Justizrat / Justizleitung  Ja (geplant)  Ja (verabschiedet)  Ja (im Referenzjahr + 1 umgesetzt)  Nein   * 208.4 Falls ja, bitte ausführen (gleiche Variable wie zuvor)     [208.05-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_208_208_5&annee=max&arg=&lang=De) In der Justiz berufstätige Personen  Ja (geplant)  Ja (verabschiedet)  Ja (im Referenzjahr + 1 umgesetzt)  Nein   * 208.5 Falls ja, bitte ausführen (gleiche Variable wie zuvor) | | |
| 208.051- Parität Frauen / Männer  Ja (geplant)  Ja (verabschiedet)  Ja (im Referenzjahr + 1 umgesetzt)  Nein   * 208.5 Falls ja, bitte ausführen (gleiche Variable wie zuvor)      |  | | --- | |  | | [208.06-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_208_208_6&annee=max&arg=&lang=De) Gesetzgebungsreformen  Ja (geplant)  Ja (verabschiedet)  Ja (im Referenzjahr + 1 umgesetzt)  Nein   * 208.6 Falls ja, bitte ausführen (gleiche Variable wie zuvor)     [208.07-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_208_208_7&annee=max&arg=&lang=De) Vollzug der Urteile (inkl. Betreibungsämter)  Ja (geplant)  Ja (verabschiedet)  Ja (im Referenzjahr + 1 umgesetzt)  Nein   * 208.7 Falls ja, bitte ausführen (gleiche Variable wie zuvor)     [208.08-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_208_208_8&annee=max&arg=&lang=Fr) Mediation usw.  Ja (geplant)  Ja (verabschiedet)  Ja (im Referenzjahr + 1 umgesetzt)  Nein   * 208.8 Falls ja, bitte ausführen (gleiche Variable wie zuvor)     [208.09](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_208_208_9&annee=max&arg=&lang=De) Kriminalitätsbekämpfung  Ja (geplant)  Ja (verabschiedet)  Ja (im Referenzjahr + 1 umgesetzt)  Nein   * 208.9 Falls ja, bitte ausführen (gleiche Variable wie zuvor)     208.09.1 Strafvollzug  Ja (geplant)  Ja (verabschiedet)  Ja (im Referenzjahr + 1 umgesetzt)  Nein   * 208.9.1 Falls ja, bitte ausführen (gleiche Variable wie zuvor)     208.09.2 Kindergerechte Justiz  Ja (geplant)  Ja (verabschiedet)  Ja (im Referenzjahr + 1 umgesetzt)  Nein   * 208.9.2 Falls ja, bitte ausführen (gleiche Variable wie zuvor)     208.09.3 Häusliche Gewalt  Ja (geplant)  Ja (verabschiedet)  Ja (im Referenzjahr + 1 umgesetzt)  Nein   * 208.9.3 Falls ja, bitte ausführen (gleiche Variable wie zuvor)     208.010- Neue Informations- und Kommunikationstechnologien  Ja (geplant)  Ja (verabschiedet)  Ja (im Referenzjahr + 1 umgesetzt)  Nein   * 208.10 Falls ja, bitte ausführen (gleiche Variable wie zuvor)     [208.09a-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_208_208_9a&annee=max&arg=&lang=De) Weitere  Ja (geplant)  Ja (verabschiedet)  Ja (im Referenzjahr + 1 umgesetzt)  Nein   * 208.9a Falls ja, bitte ausführen (gleiche Variable wie zuvor) | |  | |

# **E. Verwaltung der Gerichte (Teil 2: IT) (Q062 – Q064)**

|  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| |  | | --- | | 62. Elektronische Technologien zur Unterstützung der Arbeit von Richter, Staatsanwalt, Gerichtsschreiber | | | | | |
| |  | | --- | | Weitere Geräte und Tools [62.08](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_62_08&annee=max&arg=&lang=De) Verbreitungsgrad von **Diktierwerkzeugen** ?  *Verbreitungsgrad* | | 100% 50-99% 10-49% 1-9% 0% NA | | | | |
| |  | | --- | | [62.09](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_62_09_&annee=max&arg=&lang=De) Zugang zu einem gerichtsinternen **Intranet**  *Verbreitungsgrad :* | | 100% 50-99% 10-49% 1-9% 0% NA | | | |
| |  | | --- | | [62.10a](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_62_10a&annee=max&arg=&lang=De) Kommentare zu weiteren Geräten und Tools (Q62.08-Q62.09) | | Antwort | | | | |
| |  | | --- | | 64. Für die Kommunikation zwischen den Gerichten und den Parteien bzw. deren Anwälten angewendete Technologien [64.10](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_64_10&annee=max&arg=&lang=De) **Videokonferenz** zwischen den Gerichten und den Parteien bzw. deren Anwälten | | Ja Nein NA | | **Bemerkung** : Betrifft die Verwendung von Bild- und Tonübertragung im Rahmen von Gerichtsverfahren, z.B. für die Anhörung einer Partei | | | | | |
| |  | | --- | | [64.101](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_64_101&annee=max&arg=&lang=De) **Videokonferenz** in allen Verfahrensarten | | Ja Nein NA | |  | | | | |
| |  | | --- | | [64.10a](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_64_10a&annee=max&arg=&lang=De) Videokonferenz in allen Verfahrensarten:  *Verbreitungsgrad :* | | 100% 50-99% 10-49% 1-9% 0% NA | | | |
| |  | | --- | | [64.10b](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_64_10b_01|Cej_64_10b_02|Cej_64_10b_03&annee=max&arg=&lang=De) Videokonferenz in allen Verfahrensarten  *Verfahrensschritt :* | | * Während der Instruktionsphase oder vor der Gerichtsverhandlung * während der Gerichtsverhandlung * nach der Gerichtsverhandlung | |  | | | | |
| |  | | --- | | [64.10c](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_64_10c&annee=max&arg=&lang=De) Videokonferenz in Verwaltungsgerichtsverfahren:  *spezifische gesetzliche Grundlage* | | Ja Nein NA | | | | |
| |  | | --- | | [64.11](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_64_11&annee=max&arg=&lang=de) **Bild-und Tonaufnahme** von Verhören oder Verhandlungen (Video- oder Audiorecording während der Instruktionsphase und/oder der Gerichtsverhandlung) | | Ja Nein NA | |  | | | | | |
| |  | | --- | | [64.11.1](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_64_11_1&annee=max&arg=&lang=de) **Bild-und Tonaufnahme**  in allen Verfahren | | Ja Nein NA | |  | | |
| |  | | --- | | [64.11a](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_64_11a&annee=max&arg=&lang=De) Audio- oder Videorecording in allen Verfahren  *Verbreitungsgrad* | | 100% 50-99% 10-49% 1-9% 0% NA | |  | |
| |  | | --- | | [64.11b](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_64_11b&annee=max&arg=&lang=De) Audio- oder Videorecording in allen Verfahren  *Aufnahmetyp :* | | Audiorecording Video- und Audiorecording NA | |  | | | | |
| |  | | --- | | [64.11c](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_64_11c&annee=max&arg=&lang=De) Audio- oder Videorecording in Verwaltungsgerichtsverfahren  spezifische gesetzliche Grundlage: | | Ja Nein NA | |  | | | |
| |  | | --- | | [64.13a](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_64_13a&annee=max&arg=&lang=de) Kommentare zu den zwischen dem Gericht und den Parteien bzw. deren Anwälten eingesetzten Kommunikationstechnologien (Q64.10 und 64.11) | | Antwort | | | | | |

# **Q- Ende des Fragebogens**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| |  | | --- | | \*209. **ACHTUNG!** Sie sind am Ende des Fragebogens angekommen.  Durch das Klicken auf „weiter“ bestätigen Sie Ihre Angaben und schliessen die Erhebung ab. Sie werden nicht mehr darauf zurückkommen können.  Sind Sie sicher, die Erhebung durch einen Klick auf "Absenden"  endgültig abschliessen zu wollen?  Ihre Daten können danach noch gespeichert und/oder ausgedruckt werden. | | Ja Nein | |  | |

# Beilage: Im Jahr 2021 nicht mehr gestellte Fragen

1IT-Dienstleistungen

[62.03](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_62_03&annee=max&arg=&lang=De) Gibt es Personal, das speziell für den Betrieb der IT-Systeme in den Gerichten zuständig ist?

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| Ja Nein NA | | | |
| |  | | --- | | [62.03a](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_62_03a&annee=max&arg=&lang=De) Wie ist der für den IT-Betrieb zuständige Wartungsdienst organisiert? | | * Outsourcing (z.B. bei der kantonalen IT) * Gerichtsintern (technisches Personal) * Kombination von beidem * NA | | | | |
| |  | | --- | | [62.03a](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_62_03b&annee=max&arg=&lang=De)\_1 **Kommentare zu den IT-Dienstleistungen** (Q62.03, Q62.04) | | **Antwort** | | HelpBemerkungen: laufende Entwicklungen, betroffene Bereiche, Strukturierung des IT-Wartungsdienstes | | | | | | |
| [62.10](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_62_10&annee=max&arg=&lang=De) Aus- oder Weiterbildung mittels **e-learning** für die Richter, Staatsanwälte und/oder Gerichtsschreiber  *Verbreitungsgrad :* | | | | | |
| 100% 50-99% 10-49% 1-9% 0% NA | | | | | |
| |  | | --- | | [74-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_74&annee=max&arg=&lang=De) Werden **Leistungsziele für die Gerichte** definiert ? (Stand am 31.12.) (Falls nein, weiter zu Frage 78) | | Ja Nein NA | |  | |
| 74a **Wenn ja**, angestrebte **Hauptziele** der Gerichte  74a.1 die Effizienz steigern / die Verfahrensdauer vermindern  74a.2 die Qualität verbessern  74a.3 die Ausgabenkontrolle verbessern / die Produktivität  74a.4 weitere  74a.5 Falls " weitere ", bitte erläutern:   |  | | --- | | Antwort |  |  | | --- | | [75-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_75&annee=max&arg=&lang=De) Wer definiert die Ziele für die Gerichte? (Stand am 31.12.) | | 75.1- Exekutive (Justizdepartement)  75.2- Legislative  75.3- Judikative z.B. Justizrat oder Obergericht (Mod.)  75.4- Gerichtspräsident  75.5- Andere Behörden  NA | |  | | |
| |  | | --- | | [75.6](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_75_6&annee=max&arg=&lang=De) Falls " andere Behörden", bitte erläutern: | | |  | | --- | | Antwort | | | | | |

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| |  | | --- | | [78-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_78&annee=max&arg=&lang=De) Werden **Qualitätsstandards** für das kantonale Justizsystem definiert? (Stand am 31.12.)1F[[2]](#footnote-2) | | Ja Nein NA | | |
| |  | | --- | | [78.1-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_78_1&annee=max&arg=&lang=De) Wenn, ja, bitte präzisieren. | | Antwort | |  | |
| |  | | --- | | [79-](http://www.chstat.ch/db/db.php?abs=canton_x&code=Cej_79&annee=max&arg=&lang=De) Sind (an den Gerichten) **spezialisierte Personen** für die Qualitätsstandards zuständig? (Stand am 31.12.)2F[[3]](#footnote-3). | | Ja Nein NA | |  | |

1. Um die Formulierung der Fragen zu vereinfachen, wurde auf feminine Zusätze verzichtet. Wenn immer möglich, wird in den Publikationen auf geschlechtsneutrale Formulierungen geachtet. [↑](#footnote-ref-1)
2. =Q-CEPEJ-66. [↑](#footnote-ref-2)
3. =Q-CEPEJ-67. [↑](#footnote-ref-3)